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Ирина ВИКТОРОВА

Сейчас на каналах 
заканчиваются съемки, 
кастинги, последние 
приготовления. 

Речь и о новых сезонах хорошо извест-
ных проектов, и о совсем свежих переда-
чах. Многие из них вызывают у зрителей 
повышенный интерес.

Осенний телесезон:

Новое шоу 
Андрея 
Малахова 
и кто заменит 
Максима 
Галкина

Основана в мае 1925 года 
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Комнату 
Чубайса 
обследовали
специалисты 
химзащиты

Читайте на стр. 6 �

С
ер

ге
й 

П
О

РТ
ЕР

/P
ho

to
XP

re
ss

Отвечаем 
на простые 
вопросы 
о парализованном 
экс-главе 
«Роснано».

Андрей СИНЬКОВ 
(«КП» - Иркутск»)

Илья Елецкий мог 
сам задохнуться 
от угарного газа, 
но сработал как 
профессиональный 
спасатель.

«Илья, кажется, сосе-
ди горят!» Крик жены из-
за ограды дома услышал 
19-летний Илья Елецкий 
из села Ханжиново Иркут-
ской области. Из соседско-

го дома валил густой чер-
ный дым, веранда в огне.

- Когда подбежал, на по-
роге появилась женщина, - 
рассказывает Илья Елец-
кий. - В панике закричала, 
что внутри остались дети.

А дым становился все гу-
ще, на крыше от огня начал 
трескаться шифер…

- Я закрыл лицо покрыва-
лом, чтобы не надышаться, 
и зашел внутрь. В комнате 
заметил детские ножки у ди-
вана. Это стоял младший го-
довалый сын соседки. Схва-

тил его и быстро вынес на 
улицу. А потом вернулся за 
старшим, 4-летним мальчиш-
кой. Ребенок зажался в угол 
дальней комнаты и плакал. 

На мгновение Илья поте-
рял ориентир из-за дыма. 
Казалось, назад дороги не 
найдет. Тогда парень разбил 
окно и выпрыгнул с ребен-
ком на руках на улицу. 

Сибиряк дважды 
зашел в горящий дом, 
чтобы спасти детей

В поликлинике 
Калининграда 
работает врач 
из Ганы

Что увидим 
и где достать 
билет?

Читайте на стр. 15   � Читайте на стр. 19   �

Суббота
6 августа

4 706 000
уникальных посетителей

за минувшие сутки
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Уже совсем скоро на телевидении начнется 
новый сезон, где не будет многих хорошо 
знакомых нам шоу. Но появятся другие 
(стр. 10). Поэтому мы решили спросить:

А вам чего не хватает 
на нашем телевидении?
Евгений ТИШКОВЕЦ, синоптик, ведущий 
специалист Центра погоды «Фобос»:

- Как зритель я бы хотел, чтобы наше ТВ избавилось от 
дешевой шелухи и больше рассказывало о национальном 
коде, истории, героях, которые освобождают Украину, и о 
простых людях. У нас много талантов. А как работнику мне 
бы хотелось больше рассказывать о погоде, стихийных явле-
ниях, о теории изменения климата, глобальном потеплении.

Павел ПОЖИГАЙЛО, член комиссии 
Общественной палаты 
по развитию культуры:

- Можно сделать отличную музыкальную программу. «Утрен-
няя почта» с Юрием Николаевым уже не для молодых, но ее 
могут вести Лепс или Баста. Можно воссоздать «За стеклом», 
только показывать там не как девочку девственности лишают, 
а как большая семья, например, строит дом для себя.

Елена КАРА-МУРЗА, доцент кафедры 
стилистики русского языка журфака МГУ:

- Я профессионально занимаюсь грамотностью журналистов. 
Могу сказать, что она на удовлетворительном уровне - склоня-
ют, спрягают и ставят ударения правильно. Но важнее говорить 
о речевом поведении, о содержании. Вот тут есть проблемы: 
у нас много пропаганды, желтизны, агрессии, просторечий. 
Это мне как филологу кажется болезнью телевидения.

Андрей БЛЕДНЫЙ, музыкант, 
лидер группы «25/17»:

- Я смотрю телевизор, только когда приезжаю к родителям, 
и там все время кто-то кричит. Лучше пусть поставят камеры 
в лесу и транслируют жизнь птиц, например. Так старикам 
спокойнее будет.

Станислав САДАЛЬСКИЙ, актер:
- «Макдоналдс» всегда был успешным, потому что при проду-

манной концепции там регулярно менялись кадры. Мне кажется, 
нашему телевидению пора поменять руководство - они все при-
липли ж***ами к теплым местам. А нужны свежая кровь, идеи, 
кадры. Новая метла по-новому заметет, и все само появится. 
Иначе, как у Крылова: «А вы, друзья, как ни садитесь...»

Алексей ПЕТРИКОВ, читатель сайта KP.RU:
- Мой дед мог часами смотреть сериалы про бандитов с мен-

тами и каких-нибудь сурикатов или львов в саванне. Первого 
у нас полно, а второго очень не хватает.

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

За последние сутки наш сайт посетили 
4 миллиона 706 тысяч человек
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 ■ ВОПРОС ДНЯ

 ■ ПЛОХО ЗАБЫТОЕ СТАРОЕ

Елена ОДИНЦОВА

В России появятся 
спецмагазины 
для иностранцев, 
куда не пустят обычных 
граждан. Зачем?

В воздухе все гуще разливается 
запах чего-то единого, могучего, со-
ветского. То ли виноваты выхлопы 
новой «Лады», слепленной по эколо-
гическим стандартам прошлого века, 
то ли геополитическая обстановка 
(назовем это так) влияет... Но набор 
атрибутов СССР в нашей жизни рас-
тет с пугающей быстротой.

Вот самая свежая новость из на-
шей теперь уже постоянной рубри-
ки «Вперед в прошлое»: в Москве 
и Санкт-Петербурге в конце августа 
откроются специальные магазины «не 
для простых смертных». По одному 
такому магазину в каждой из сто-
лиц. Расплатиться в них можно будет 
не только рублями, но и долларами 
и евро - по системе беспошлинной 
торговли дьюти-фри, как в междуна-
родных аэропортах.

Ассортимент будет тоже практи-
чески как в дьюти-фри - спиртное, 
сигареты, парфюмерия, космети-
ка, кондитерские товары, ювелир-
ные украшения, смартфоны, часы. 
И стоить все это будет дешевле, 
чем в обычных магазинах (в цену 
не закладываются ввозные пошли-
ны и НДС).

Обычным россиянам ходу в эти 
магазины не будет. В них пустят 
иностранных дипломатов, консу-
лов, членов их семей и сотрудников 
представительств иностранных госу-
дарств. Контролировать торговлю 
будут таможенники. А информацию 

о клиентах и их покупках станут 
передавать в МИД (хорошо хоть не 
управдому).

Похожая система была в СССР - 
знаменитые магазины «Березка». Но 
тогда круг тех, кому дозволялось при-
общиться к подачкам загнивающего 
Запада за валюту или по специаль-
ным сертификатам, был шире. В него 
входили и интуристы, и зарубежные 
специалисты, и советские загранра-
ботники, включая военных, перевод-
чиков, моряков.

В советское время, впрочем, с то-
варами на обычных прилавках было 
туго. А престиж страны в глазах ино-
странцев поддерживать надо было. 
Но с чего сейчас понадобилась такая 
забота о зарубежном дипкорпусе? 
Духи в России купить негде? Или рос-
сияне пить и курить резко бросили 
и надо срочно продать алкоголь и 
сигареты беспошлинно хотя бы ди-
пломатам? Или доллары резко стали 
нужны: выложит консул 10 баксов за 

бутылку «Джонни Уокер» - глядишь, и 
проблем с валютой в стране меньше 
станет...

- Не ищите тут экономический 
смысл,  - развернул наши мысли с 
неверного пути экономист Денис 
Ракша.  - Долларов и евро с этого 
много не получить. Тут другое. Дипло-
матам обустраивают привычную им 
среду. Для них почти во всех странах - 
я с этим знаком не понаслышке - есть 
дьюти-фри-торговля, где дипломати-
ческий корпус покупает то, что им 
надо, без пошлины. Так что мы под-
держиваем сложившиеся традиции 
дипломатического делового оборота.

- А почему именно сейчас мы 
решили их поддержать?

- Ну как почему... С российского 
рынка ушло много западных компа-
ний. Включая производителей ал-
коголя. Табачники тоже засобира-
лись. А надо же как-то дипломатов 
привычным для них ассортиментом 
снабжать...

Владимир ПЕРЕКРЕСТ

Работникам 
Ижевского 
автозавода 
предлагают 
до семи зарплат - 
лишь бы 
уволились.

Ну хоть чему-то наш 
автопром научился у 
иностранных произ-
водителей! Но, к сожа-
лению, речь не о каче-
стве и не о технологиях: 
АвтоВАЗ  перенял у за-
падных коллег при-
вычку хорошо платить 
людям, чтобы от них 
избавиться. Напри-
мер, в июне Volkswagen 
предложил сотрудни-
кам предприятия в 
Нижнем Новгороде до-
бровольно уволиться и 

получить за это шесть 
окладов. И вот теперь 
«выгодное предложе-
ние» на выход получи-
ли работники одного из 
старейших автозаводов 
страны - Ижевского, он 
входит в АвтоВАЗ.

Руководство голов-
ного предприятия го-
тово дать хорошие 
отступные за добро-
вольное увольнение 
плюс содействие в тру-
доустройстве и пере-
обучении. Размер ком-
пенсации составляет 
5 средних зарплат или 
12 минимальных раз-

меров оплаты труда* - 
в зависимости от того, 
что больше. А тем, кто 
достиг предпенсион-
ного возраста, готовы 
выплатить даже семь 
средних зарплат, если 
согласятся уволиться.

Проблема в том, что 
производство автомо-
биля Lada Vesta, кото-
рый выпускался на этом 
заводе, уже пять меся-
цев как остановилось - 
не поступают комплек-
тующие из-за рубежа.

- Сейчас речь идет не 
о закрытии предприя-
тия, а о его перепрофи-

лировании, - пояснил 
автоэксперт, партнер 
компании «Автостат» 
Игорь Моржаретто. - 
Скорее всего, авто-
мобиль Lada Vesta 
там уже производить 
не будут. А будут со-
бирать электромо-
биль. Какой - вопрос. 
Думаю, речь может ид-
ти о новой версии уже 
существующей моде-
ли - возможно, это 
коммерческий фургон 
Lada Largus, он очень 
востребован. Для про-
изводства электро-
мобилей требуется 
меньше работников, 
поэтому сотрудникам 
и предложили уво-
литься.

Без ВАЗ обойдемся
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В советское время магазин с исконно русским названием 
был порталом в коварный мир западных соблазнов.

Некому «Березку» посещати

*МРОТ в Удмуртии сейчас 15 279 руб лей. Таким 
образом, минимальная компенсация в 12 минима-
лок составит 183 тысячи рублей.

Заражены
В мире  
В России  

Умерли
В мире  
В России  

Госпитализировано
в России

Данные на

По данным 
https://www.worldometers.info
 и стопкоронавирус.рф

ХРОНИКА

КОРОНАВИРУСА
Чел.

Выздоровели
                 В мире  
                 В России  

+1 004 145/557 135 513

+3 118/6 431 338+1 489 430/587 057 636

за сутки/всего за сутки/всего

за сутки/всего
за сутки

+1906+9 817/18 019 883

+47/382 651+18 555/18 672 422
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■ ФОТОФАКТ

Центр московского долголетия «Орехово» на 
юге столицы после капремонта вновь принимает 
посетителей. В обновленном здании работают 
25 клубов, постоянными участниками которых 
стали более 540 человек. Вчера сюда заглянул 
и мэр Москвы Сергей Собянин.

- Мы задумались над тем, чтобы сделать клубы 
в рамках бывших центров социального обслужи-
вания, которые сейчас в основном перешли в 
МФЦ, - сказал мэр. - Честно говоря, не ожидали 
такого отношения и такой душевной атмосферы, 
которые удалось создать. За три года с пяти - 
семи центров выросли уже до 50. До конца 
года будет 70. Мы видим, что в этом году их 
посетит уже около полумиллиона москвичей.

По словам мэра, желающие могут участво-
вать в проекте «Московское долголетие» на 
разных площадках  - в школах, социальных и 
спортивных центрах, в коммерческих компа-
ниях, парках.

Картина дня:

Самые 
свежие 
новости, 
комментарии, 
аналитика - 
в разделе «Политика» 
на нашем сайте

Беседуем с теми, 
кому есть что сказать. 

По понедельникам 
и вторникам 
в программе 

«Диалоги» в 20.00 (мск)
на Радио «КП»

 ■ ДОСЛОВНО

Валентин АЛФИМОВ

Сенсационные данные со-
общил на брифинге начальник 
российских войск радиацион-
ной, химической и биологиче-
ской защиты Игорь Кириллов. 
Мы оставили для вас главное 
из заявлений российского вое-
начальника.

ТЕСТИРОВАЛИ 
И ГОТОВИЛИСЬ 
К «КОРОНЕ»

«Мы рассматриваем возмож-
ность того, что к возникновению 
нового коронавируса причастно 
Агентство США по междуна-
родному развитию (USAID). С 
2009 года агентством финан-
сировалась программа «Пре-
дикт», в рамках которой изуча-
лись новые виды коронавирусов. 
Одним из подрядчиков проекта 
являлась компания «Метабио-
та», известная своей военно-
биологической деятельностью 
на территории Украины.

В 2019 году - до появле-
ния первых заболевших 
COVID-19 - на базе американ-
ского института им. Хопкин-
са прошли учения «Ивент-201». 
Отрабатывались действия в 
условиях эпидемии неизвест-
ного коронавируса, который, 
по легенде, был перенесен от 
летучих мышей человеку через 
промежуточного хозяина - сви-
ней.

Точно такой сценарий разви-
тия COVID-19 и экстренное 
сворачивание в 2019 году про-
граммы «Предикт» позволяют 
предположить преднамеренный 
характер пандемии и причаст-
ность США к ее возникнове-
нию».

МАРТЫШКИ 
НИ ПРИ ЧЕМ

«Были изъяты документы, 
свидетельствующие, что с 
2019 года USAID и ее основной 
подрядчик - компания «Лаби-
ринт Украина» принимают уча-
стие в военно-биологической 
программе США. Установлено, 
что «Лабиринт Украина» явля-
ется подразделением амери-
канской компании «Лабиринт 
Глобал Хэлз», а ее учредите-
ли - бывшие сотрудники ком-
пании «Метабиота» - ключе-
вого подрядчика Пентагона в 
сфере военно-биологической 
деятельности.

В рамках программы мин-
обороны США одним из на-
правлений исследований «Ла-
биринт Глобал Хэлз» являлось 
изучение коронавирусов и ви-
руса оспы обезьян.

23 июля Всемирная органи-
зация здравоохранения объя-
вила вспышку оспы обезьян 
чрезвычайной ситуацией меж-
дународного значения. На се-
годняшний день заболевание 
выявлено в 76 государствах, 
количество больных превы-
сило 26 тысяч».

УБИЙСТВО ВЕКА
«США создавали препараты, 

которые вызывают хронические 
заболевания и провоцируют раз-
витие различных форм рака. По 
данным Венесуэлы, подобный 
препарат для отравления Ча-
веса был использован Клау-
дией Диас, входившей в пре-
зидентское окружение. При 
содействии американских 
спецслужб она покинула Ве-
несуэлу и впоследствии была 
вывезена в США.

Связь между смертью Чаве-
са и разработками в области 
биологического оружия под-
тверждают данные судмедэк-
спертизы и показания лечив-
ших Чавеса кубинских врачей. 
Они говорили, что болезнь про-
текала атипично и была устой-
чива к лекарствам».

Американцы создали СOVID-19 
с оспой обезьян и отравили Чавеса

МНЕНИЕ БИОИНЖЕНЕРА
Теоретически можно создать препарат, который будет способен 

спровоцировать развитие рака. Об этом в свое время рассказывал 
в интервью «КП» ученый-биоинженер, специалист по биотех-
нологиям, выпускник кафедры биоинженерии биологиче-
ского факультета МГУ Александр Кудрявцев.

- Еще в 2010 году управление министерства обороны США по 
снижению военной угрозы (Defense Threat Reduction Agency, DTRA) 
выпустило доклад, где упоминаются технологии двойного назна-
чения. То есть такие, которые могут применяться и для мирных 
целей (скажем, лечение заболеваний), и для военных, - пояснил 
эксперт. - Речь идет в том числе о манипуляциях при помощи так 
называемой РНК-интерференции.

О такой технологии мы подробно писали (см. сайт kp.ru). Если 
пояснять упрощенно, метод позволяет нарушить выработку того 
или иного белка, необходимого организму.

«Последствия могут быть самые разные. Гипотетически возможны 
«поломки», способные спровоцировать развитие злокачественных 
опухолей. Или резко ослабить иммунитет. Или привести к запуску 
аутоиммунных заболеваний, когда иммунитет начинает атаковать 
своего хозяина», - привел примеры Александр Кудрявцев.

При этом в качестве носителя боеголовки (малой интерферирую-
щей РНК, или миРНК) могут применяться вирусные векторы. В част-
ности, модифицированные разновидности герпес-вирусов. Также 
разрабатываются прямые методы доставки миРНК через кожу.

- Важный нюанс: миРНК достаточно нестабильные «субстанции», 
и время их воздействия на организм ограниченно, - отметил ученый.

Это значит, что биоагентами нужно воздействовать не разово, а 
в течение определенного времени. Сколько - сейчас сказать невоз-
можно. Понятное дело, что если такие «продукты» и существуют, 
то они серьезно засекречены.

Подготовила Анна НИКОЛАЕВА.
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Владимир Путин вчера в Сочи встретился 
с Реджепом Эрдоганом. Как ранее расска-
зали в Кремле, лидеры обсудят торговые 
отношения между странами и региональ-
ные конфликты и, конечно, будут гово-
рить об украинских и сирийских делах. В 
том числе и как прошел первый рейс по 
вывозу зерна с Украины.

А накануне этой встречи Путин собрал 
на видеоконференцию постоянных чле-
нов Совета безопасности, чтобы как раз с 
ними и поговорить о предстоящих пере-
говорах. 

В основном это были представители 
силового блока: министр обороны Сергей 
Шойгу, директор ФСБ Александр Борт-
ников, глава МВД Владимир Колокольцев. 
Поднимался и вопрос обострения в На-
горном Карабахе, а также социально-эко-
номического развития России. Пр
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Уже совсем скоро на телевидении начнется 
новый сезон, где не будет многих хорошо 
знакомых нам шоу. Но появятся другие 
(стр. 10). Поэтому мы решили спросить:

А вам чего не хватает 
на нашем телевидении?
Евгений ТИШКОВЕЦ, синоптик, ведущий 
специалист Центра погоды «Фобос»:

- Как зритель я бы хотел, чтобы наше ТВ избавилось от 
дешевой шелухи и больше рассказывало о национальном 
коде, истории, героях, которые освобождают Украину, и о 
простых людях. У нас много талантов. А как работнику мне 
бы хотелось больше рассказывать о погоде, стихийных явле-
ниях, о теории изменения климата, глобальном потеплении.

Павел ПОЖИГАЙЛО, член комиссии 
Общественной палаты 
по развитию культуры:

- Можно сделать отличную музыкальную программу. «Утрен-
няя почта» с Юрием Николаевым уже не для молодых, но ее 
могут вести Лепс или Баста. Можно воссоздать «За стеклом», 
только показывать там не как девочку девственности лишают, 
а как большая семья, например, строит дом для себя.

Елена КАРА-МУРЗА, доцент кафедры 
стилистики русского языка журфака МГУ:

- Я профессионально занимаюсь грамотностью журналистов. 
Могу сказать, что она на удовлетворительном уровне - склоня-
ют, спрягают и ставят ударения правильно. Но важнее говорить 
о речевом поведении, о содержании. Вот тут есть проблемы: 
у нас много пропаганды, желтизны, агрессии, просторечий. 
Это мне как филологу кажется болезнью телевидения.

Андрей БЛЕДНЫЙ, музыкант, 
лидер группы «25/17»:

- Я смотрю телевизор, только когда приезжаю к родителям, 
и там все время кто-то кричит. Лучше пусть поставят камеры 
в лесу и транслируют жизнь птиц, например. Так старикам 
спокойнее будет.

Станислав САДАЛЬСКИЙ, актер:
- «Макдоналдс» всегда был успешным, потому что при проду-

манной концепции там регулярно менялись кадры. Мне кажется, 
нашему телевидению пора поменять руководство - они все при-
липли ж***ами к теплым местам. А нужны свежая кровь, идеи, 
кадры. Новая метла по-новому заметет, и все само появится. 
Иначе, как у Крылова: «А вы, друзья, как ни садитесь...»

Алексей ПЕТРИКОВ, читатель сайта KP.RU:
- Мой дед мог часами смотреть сериалы про бандитов с мен-

тами и каких-нибудь сурикатов или львов в саванне. Первого 
у нас полно, а второго очень не хватает.

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

За последние сутки наш сайт посетили 
4 миллиона 706 тысяч человек
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 ■ ВОПРОС ДНЯ

 ■ ПЛОХО ЗАБЫТОЕ СТАРОЕ

Елена ОДИНЦОВА

В России появятся 
спецмагазины 
для иностранцев, 
куда не пустят обычных 
граждан. Зачем?

В воздухе все гуще разливается 
запах чего-то единого, могучего, со-
ветского. То ли виноваты выхлопы 
новой «Лады», слепленной по эколо-
гическим стандартам прошлого века, 
то ли геополитическая обстановка 
(назовем это так) влияет... Но набор 
атрибутов СССР в нашей жизни рас-
тет с пугающей быстротой.

Вот самая свежая новость из на-
шей теперь уже постоянной рубри-
ки «Вперед в прошлое»: в Москве 
и Санкт-Петербурге в конце августа 
откроются специальные магазины «не 
для простых смертных». По одному 
такому магазину в каждой из сто-
лиц. Расплатиться в них можно будет 
не только рублями, но и долларами 
и евро - по системе беспошлинной 
торговли дьюти-фри, как в междуна-
родных аэропортах.

Ассортимент будет тоже практи-
чески как в дьюти-фри - спиртное, 
сигареты, парфюмерия, космети-
ка, кондитерские товары, ювелир-
ные украшения, смартфоны, часы. 
И стоить все это будет дешевле, 
чем в обычных магазинах (в цену 
не закладываются ввозные пошли-
ны и НДС).

Обычным россиянам ходу в эти 
магазины не будет. В них пустят 
иностранных дипломатов, консу-
лов, членов их семей и сотрудников 
представительств иностранных госу-
дарств. Контролировать торговлю 
будут таможенники. А информацию 

о клиентах и их покупках станут 
передавать в МИД (хорошо хоть не 
управдому).

Похожая система была в СССР - 
знаменитые магазины «Березка». Но 
тогда круг тех, кому дозволялось при-
общиться к подачкам загнивающего 
Запада за валюту или по специаль-
ным сертификатам, был шире. В него 
входили и интуристы, и зарубежные 
специалисты, и советские загранра-
ботники, включая военных, перевод-
чиков, моряков.

В советское время, впрочем, с то-
варами на обычных прилавках было 
туго. А престиж страны в глазах ино-
странцев поддерживать надо было. 
Но с чего сейчас понадобилась такая 
забота о зарубежном дипкорпусе? 
Духи в России купить негде? Или рос-
сияне пить и курить резко бросили 
и надо срочно продать алкоголь и 
сигареты беспошлинно хотя бы ди-
пломатам? Или доллары резко стали 
нужны: выложит консул 10 баксов за 

бутылку «Джонни Уокер» - глядишь, и 
проблем с валютой в стране меньше 
станет...

- Не ищите тут экономический 
смысл,  - развернул наши мысли с 
неверного пути экономист Денис 
Ракша.  - Долларов и евро с этого 
много не получить. Тут другое. Дипло-
матам обустраивают привычную им 
среду. Для них почти во всех странах - 
я с этим знаком не понаслышке - есть 
дьюти-фри-торговля, где дипломати-
ческий корпус покупает то, что им 
надо, без пошлины. Так что мы под-
держиваем сложившиеся традиции 
дипломатического делового оборота.

- А почему именно сейчас мы 
решили их поддержать?

- Ну как почему... С российского 
рынка ушло много западных компа-
ний. Включая производителей ал-
коголя. Табачники тоже засобира-
лись. А надо же как-то дипломатов 
привычным для них ассортиментом 
снабжать...

Владимир ПЕРЕКРЕСТ

Работникам 
Ижевского 
автозавода 
предлагают 
до семи зарплат - 
лишь бы 
уволились.

Ну хоть чему-то наш 
автопром научился у 
иностранных произ-
водителей! Но, к сожа-
лению, речь не о каче-
стве и не о технологиях: 
АвтоВАЗ  перенял у за-
падных коллег при-
вычку хорошо платить 
людям, чтобы от них 
избавиться. Напри-
мер, в июне Volkswagen 
предложил сотрудни-
кам предприятия в 
Нижнем Новгороде до-
бровольно уволиться и 

получить за это шесть 
окладов. И вот теперь 
«выгодное предложе-
ние» на выход получи-
ли работники одного из 
старейших автозаводов 
страны - Ижевского, он 
входит в АвтоВАЗ.

Руководство голов-
ного предприятия го-
тово дать хорошие 
отступные за добро-
вольное увольнение 
плюс содействие в тру-
доустройстве и пере-
обучении. Размер ком-
пенсации составляет 
5 средних зарплат или 
12 минимальных раз-

меров оплаты труда* - 
в зависимости от того, 
что больше. А тем, кто 
достиг предпенсион-
ного возраста, готовы 
выплатить даже семь 
средних зарплат, если 
согласятся уволиться.

Проблема в том, что 
производство автомо-
биля Lada Vesta, кото-
рый выпускался на этом 
заводе, уже пять меся-
цев как остановилось - 
не поступают комплек-
тующие из-за рубежа.

- Сейчас речь идет не 
о закрытии предприя-
тия, а о его перепрофи-

лировании, - пояснил 
автоэксперт, партнер 
компании «Автостат» 
Игорь Моржаретто. - 
Скорее всего, авто-
мобиль Lada Vesta 
там уже производить 
не будут. А будут со-
бирать электромо-
биль. Какой - вопрос. 
Думаю, речь может ид-
ти о новой версии уже 
существующей моде-
ли - возможно, это 
коммерческий фургон 
Lada Largus, он очень 
востребован. Для про-
изводства электро-
мобилей требуется 
меньше работников, 
поэтому сотрудникам 
и предложили уво-
литься.

Без ВАЗ обойдемся
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В советское время магазин с исконно русским названием 
был порталом в коварный мир западных соблазнов.

Некому «Березку» посещати

*МРОТ в Удмуртии сейчас 15 279 руб лей. Таким 
образом, минимальная компенсация в 12 минима-
лок составит 183 тысячи рублей.

Заражены
В мире  
В России  

Умерли
В мире  
В России  

Госпитализировано
в России

Данные на

По данным 
https://www.worldometers.info
 и стопкоронавирус.рф
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Дмитрий СТЕШИН

Вот и подтверждение: 
цели для американских 
ракетных систем 
HIMARS украинские 
военные согласовывают 
с Лондоном и 
Вашингтоном.

Действующий генерал-
майор ГУР (главного управ-
ления разведки) минобороны 
Украины Вадим Скибицкий 
внезапно разоткровенничал-
ся в интервью авторитетно-
му английскому изданию The 
Telegraph, вывалив на всеоб-
щее обозрение натурально 
скандал. Не надо думать, что 
генерал Скибицкий дурак или 
неадекватный болтун. Нет. 
Он высокопоставленный 
разведчик. Тем не менее он 
засветил факты прямого уча-
стия Запада в боях на Украи-
не. Зачем? Похоже, Киев не 
дает своим партнерам «соско-
чить» или «отползти в сторо-
ну», сделать отсутствующий 
вид. А как известно, лучше 
всего на свете такой вид уме-
ют делать коты и англосаксы.

Но генерал Скибицкий за-
говорил. И речи эти испол-
нены лукавства и злого хи-
троумия.

1. СПУТНИКИ-
ШПИОНЫ

По словам генерала, «обна-
ружение и уничтожение во-
енной помощи, поступающей 
в Украину из стран Запада, 
является целью № 1 для рос-
сийских агентов». По мнению 
Вадима Скибицкого, бороть-
ся с нашими разведчиками 
«невозможно» без помощи 
Лондона и других партне-
ров. Что касается военной 
разведки, Великобритания 
и США предоставили почти 
все, от информации до обо-
рудования.

- Мы ежеминутно получаем 
информацию всех видов в ре-
жиме реального времени, - с 
гордостью заключил генерал. 
И похвалил данные, посту-
пающие с западных спутни-
ков. - У нас есть очень хоро-
шие спутниковые снимки.

То есть американские и бри-
танские спутники-шпионы, 
висящие над Украиной, по 

признанию Скибицкого, уже 
стали частью вооружения, 
предоставленного Западом в 
распоряжение Киеву.

2. ПОЛЬША 
ТОЖЕ В ИГРЕ

Генерал походя открыл и 
маленькую военную тайну, 
сообщив, что «значительная 
часть летальной помощи, 
поступающей в Украину, 
изначально доставляется на 
аэродром Жешув-Ясенка в 
Польше, недалеко от грани-
цы».

Возможно, генерал надеет-
ся, что у русских не выдержат 
нервы и польский аэродром 
как следуют «откалибруют». 
После чего в войну вступит 
Польша, а потом и все НАТО 
подтянется…

Чтобы наверняка втянуть 
Польшу в войну, генерал про-
должил выдавать военные 
тайны: «Сотрудничество с 
Польшей также очень высо-
кое, так как почти 90% всей 
военной помощи поступает 
оттуда. Речь о совместных 
операциях с нашими парт-
нерами».

3. КТО НАВОДИТ 
HIMARS?

Журналист спросил гене-
рала: как Украине удается 
точно поражать российские 
военные склады в зоне бое-
вых действий? Тут Скибиц-
кий исполнил ловкую мани-
пуляцию. С одной стороны, 
он рассказал, что указанием 
целей на Украине для аме-
риканских ракетных систем 

HIMARS и прочего высоко-
точного вооружения, постав-
ленного Западом, занимается 
сам Запад. Но быстро спох-
ватился:

- Официальные лица США 
не предоставляют прямой 
информации о нацелива-
нии, они не являются непо-
средственными участниками 
войны. (А неофициальные 
инструкторы и советники? 
О них Скибицкий умол-
чал. - Ред.) Возможно, перед 
запуском ракет между пред-
ставителями разведки обеих 
стран проводятся консуль-
тации, которые позволили 
бы Вашингтону остановить 
любые потенциальные атаки, 
если они недовольны наме-
ченной целью.

Стоп. Но ведь это же озна-
чает, что все удары ракетами 
HIMARS по мирным городам 
в Донбассе, в том числе по 
СИЗО в Еленовке, где сиде-
ли пленные украинские на-
ционалисты из полка «Азов»*, 
были одобрены США!

Они как минимум могли за-
блокировать эти удары. Но 
этого не сделали, хотя точно 
знали, куда полетят ракеты.

А как максимум - сами на-
водили, сами давали цели для 
этих ударов!

4. ДРУЖБА 
РАЗВЕДКАМИ

Прекрасно понимая, что 
его интервью будут внима-
тельно изучать в России, 
Скибицкий решил попро-
воцировать наших контр-
разведчиков. Ничто так не 

подрывает обороноспособ-
ность противника, как каче-
ственная «охота на ведьм». 
По словам генерала, Россия, 
а также все уровни власти и 
силовые структуры запол-
нены украинской агентурой. 
Правда, он не смог привести 
пример сколько-нибудь зна-
чимой информации, которую 
добыла эта украинская раз-
ведсеть. Важно в этой части 
интервью другое:

- Шпионская сеть Украи-
ны в России «определенно 
востребована» в США и Ве-
ликобритании, - признался 
Скибицкий.

Вот вам и ответ на вопрос, 
кто на самом деле воюет на 
Украине против России. И 
почему Вашингтон и Лондон 
затягивают эту «войну до по-
следнего украинца».

СКАЗАНО
«Украина могла бы отказаться от Кры-

ма. Они могли бы отказаться от НАТО. 
Просто сказать: «Хорошо, мы не соби-
раемся вступать в НАТО». Тогда они бы 
сохранили страну. Я считаю, что Путин 
хотел заключить сделку».

(45-й президент США 
Дональд ТРАМП - во время 

выступления на радио.)

Из таких ракетных установок HIMARS за последний месяц со стороны Украины лупили по Донецку, Луганску, 
Херсону и Новой Каховке. Все эти военные преступления, как выяснилось, на совести Лондона и Вашингтона. 

Мост через Днепр
в Херсоне после 

ударов американскими 
ракетами HIMARS. 

Получается, эту цель 
украинские войска тоже 
согласовывали с США.

ТА
СС

Игорь КОНАШЕНКОВ, представитель Минобороны РФ:
«Это неопровержимо доказывает, что Ва-

шингтон напрямую вовлечен в конфликт на 
Украине.

Именно администрация Байдена несет 
прямую ответственность за все одобренные 
Киеву ракетные атаки по жилым кварталам 
Донбасса, повлекшие массовую гибель мир-
ных жителей.

Больше ни у кого не должно быть сомнений, 
что удары ракетами HIMARS по Новой Кахов-
ке 12 июля, Стаханову 17 июля, Красному 
Лучу 24 июля, десятки ракетных ударов по 
Донецку и удар 29 июля по СИЗО в Еленовке 
были спланированы режимом Зеленского и 
одобрены Вашингтоном».

 ■ ОФИЦИАЛЬНО

Слово не воробей

Украинский генерал 
признался:

Англия и США
уже воюют 
против 
России

Самая 
оперативная 
информация 
о спецоперации
на Украине -
в телеграм-канале «КП»
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 ■ МНЕНИЕ МИД РФ

«По словам Скибицкого, офи-
циальные ли-
ца США не 
предостав-
ляют прямой 
информации 
о нацелива-
нии, но при 
этом перед 
з а п у с к о м 
ракет между 
представи-
телями раз-
ведки США 
и Украины 
проводились консультации, ко-
торые позволили Вашингтону 
останавливать любые потенци-
альные атаки, если они недо-
вольны намеченной целью. Дру-
гого подтверждения о прямой 
вовлеченности США в боевые 
действия на территории Украины 
и не требуется. 

Поставка вооружений сопрово-
ждается не просто инструктажем 
по его применению, а в данном 
случае они выполняют функцию 
наводчиков в чистом виде». 

(Мария ЗАХАРОВА, 
представитель МИД России.)
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Мария БЕРК

Откровения бывшего фран-
цузского военного, побывавшего 
на Украине в марте и апреле и 
ставшего невольным свидете-
лем преступлений украинских 
боевиков, произвели эффект 
разорвавшейся бомбы в Евро-
пе. Сейчас жизнь Адриана Боке 
под угрозой: он стал неугоден и 
Киеву, и Брюсселю. 

- Адриан, почему в начале 
конфликта вы оказались на 
территории Украины, подкон-
трольной Киеву?

- Я поехал на Украину толь-
ко для того, чтобы доставлять 
гуманитарную помощь бежен-
цам. В прошлом я был медбра-
том, у меня есть определенные 
знания. У меня есть друзья, 
бывшие военные врачи, они 
отправились на Украину, что-
бы оказать помощь раненым и 
беженцам. Они звонили мне: 
«Приезжай, помоги нам». Я 
три раза отказывался, по-
скольку я - отец семьи, у ме-
ня есть большие проблемы со 
здоровьем.

В итоге я встретился с одним 
из них в Париже - он недавно 
вернулся с Украины. Он объ-
яснил, чем занимался, показал 
видео, на которых были жен-
щины, дети, нуждающиеся в 
помощи. Я решил поехать на 
неделю, чтобы впервые по-
смотреть, что происходит там.

- Когда это произошло?
- Моя первая поездка состо-

ялась в конце марта. Вторая - в 
апреле. Все европейские по-
сылки с медикаментами при-
ходят на польско-украинскую 
границу, там я забирал лекар-
ства, медоборудование. Мы 
пересекали границу и оттуда 
ездили по городам и дерев-
ням, где раздавали медпомощь 
населению. Наша основная 
точка была во Львове, а мы 
обслуживали районы между 
Львовом и Киевом.

«КОРОБКИ 
С ПСИХОТРОПАМИ 
ПРОСТО ВОРОВАЛИ»

- Вы были единственным 
иностранцем в этой гумани-
тарной миссии?

- Нет, иностранцев было 
много: итальянцы, канадцы, 
американцы. Очень многие 
добровольцы, к сожалению, 
не обладали необходимы-
ми знаниями и навыками. 
Многих надолго не хватало, 
поэтому мы ездили конвоем 
из 3 - 5 человек.

- У вас была охрана, кото-
рая вас сопровождала?

- Вначале - нет. Потом 
украинские военнослужа-
щие, которые нам встре-
тились, попросили мед-

оборудование и лекарства, 
которые предназначались 
для гражданского населения, 
в обмен на охрану.

- Неужели у них не было 
собственных запасов?

- Нет. У каждого второго 
военнослужащего не было 
бронежилета, каждый третий 
украинец фактически дер-
жал в руках обычное охотни-
чье ружье. Никаких аптечек 
у них не было. При этом мы 
неоднократно им говорили, 
что эти лекарства предназна-
чены для гражданских, дет-
ских домов. Но бойцы «Азо-
ва»* дали нам понять: если 
мы хотим безопасно переме-
щаться в рамках гумконвоев, 
то они должны пользоваться 
нашей помощью.

- Неоднократно сообща-
лось, что в украинских воо-
руженных силах распростра-
нены наркомания и увлечение 
психотропными веществами. 
Сталкивались ли вы с этим?

- Я был одним из немно-
гих медспециалистов, кто 
получал такие лекарства на 
польско-украинской гра-
нице, где не было никакого 
контроля даже со стороны 
польской полиции. Мы по-
лучали десятки упаковок 
морфина, кодеина… Это 
препараты, оказывающие 
сильное противоболевое 
действие. Целые коробки, 
которые стоят десятки тысяч 
евро, даже их воровали, в том 
числе и некоторые добро-
вольцы, чтобы потом пере-
продать на черном рынке. 
Огромное количество мор-
фина я раздал украинским 
военнослужащим, в частно-
сти бойцам «Азова».

«ЕГО КАЗНИЛИ ЗА ТО,
ЧТО ОН ОФИЦЕР» 

- Каким образом вы оказались 
в Буче?

- Планировалось, что мы 
отвезем лекарства в пригород 
Бучи, но при этом мы не могли 
туда проехать. Тогда «азовцы» 
сказали: «Мы поможем, но за 
это заберем мед оборудование 
и лекарства». Это был един-
ственный шанс. В Буче я ока-
зался в первых числах апреля, 
на тот момент она была снова 
под контролем украинцев уже 
несколько дней. 

В Буче я действительно ви-
дел по обочинам дороги тру-
пы. Мы проезжали город не 
останавливаясь, но я обратил 
внимание, как из минивэнов 
доставали трупы, причем скла-
дировали их порой небольши-
ми группами. И как только не-
сколько трупов образовывали 
горку, внезапно появлялись 
журналисты и снимали это. В 
тот момент я начал понимать, 
что это был эффект массовки. 
Я обсуждал это с другими до-
бровольцами, которые были 
в Буче за пару дней до меня. 
Они говорили, что некоторые 
трупы привозили из рефриже-
раторов, в том числе из других 
городов, чтобы в Буче их ока-
залось как можно больше.

- Вы не задавали вопрос, по-
чему этих людей не похоронят?

- Когда я был в машине, 
«азовец» сказал: «Смотрите 
на эти трупы, смотрите, что 
сделали русские псы». Но ме-
ня удивило то, что у некоторых 
трупов руки были связаны бе-
лоснежной тканью. В то время 
была очень плохая погода. Эти 
трупы пролежали на обочине 
от 1 до 2 - 3 дней и при этом 
на них чистые повязки. Это 
значит, что им связали руки 
потом, для постановки. Я сам 
себе стал говорить, что в Буче 

происходит что-то странное. 
Но мы не останавливались 
в городе, доехали до какого-
то ангара в пригороде, чтобы 
«азовцы» могли выгрузить 
медпрепараты. И в тот момент 
подъехало авто с российскими 
военнопленными. У некото-
рых были прострелены ноги. 
В то же мгновение украинские 
военные попросили нас по-
кинуть ангар. Когда я уже са-
дился в машину, я увидел, как 
один из «азовцев» выпустил 
пулю в голову русскому плен-
ному, который за несколько 
секунд до этого ответил, что он 
офицер.

- Вы потом спрашивали о 
судьбе тех пленных?

- Положение было очень 
напряженное. Со мной была 
женщина-доброволец, кото-
рая вела автомобиль. И четыре 
часа дороги до границы из ше-
сти она рыдала. На следующий 
день она вернулась на родину.

«В МАРИУПОЛЕ 
ВЕЗДЕ ЧУВСТВУЕШЬ 
СМЕРТЬ»

- Почему вы сразу не поехали 
помогать жителям Донбасса?

- Я туда не поехал не пото-
му, что не хотел. Для француза 
было намного сложнее доехать 
до Донбасса, чем до Украины.

- В июне у вас все-таки поя-

вился шанс добраться до Дон-
басса? Какое впечатление про-
извел на вас Донецк?

- Если бы я слушал европей-
ские СМИ, то считал бы, что 
Донбасс - это ужас. За всеми 
следят, на улицу выходить 
нельзя - настоящая Северная 
Корея. А реально Донецк - 
очень красивый город, совре-
менный, напомнил мне Испа-
нию. Там нормальная жизнь, 
нет никакого авторитарного 
режима, который принуждает 
людей к чему-то, о чем нам 
твердят.

- Вы были в Мариуполе?
- Мне не советовали туда 

ехать, но, поскольку к тому 
моменту я чуть не умер, я 
решил, что мне нечего те-

рять. То, что я там увидел, - 
это фильм ужасов. Это город, 
который разрушен от начала 
и до конца, где погибшие вез-
де. Для меня весь Мариуполь 
был сюрреалистичным. В этом 
городе вы всюду чувствуете 
смерть.

- Запомнилось что-то из раз-
говоров с местными жителями?

- От Мариуполя у меня оста-
лись не слова, а фотоальбом, 
который я нашел в развалинах 
дома. Я оставил его себе, что-
бы никогда не забывать то, что 
я пережил там. 

История, которая меня шо-
кировала больше всего, про-
изошла в Донецке в детской 
больнице. Я познакомился с 
15-летним мальчиком, кото-
рый пережил три серьезные 
операции. За несколько дней 
до этого он был дома с отцом, 
и, когда они услышали свист 
прилетов, у его отца сработал 
рефлекс - накрыть собой сына. 
Мальчик объяснял без единой 
слезинки, что отец накрыл его 
собой и погиб. И теперь ему с 
этим жить всю жизнь, полным 
сиротой. Для меня его отец - 
настоящий герой.

Бывший 
спецназовец - 
о жизни 
до и после поездки 

на Украину 
и в Донбасс 
в эксклюзивном 
интервью «КП».

Разговор начистоту

Разговор 
с сербским 
снайпером, 
воюющим 
за Донбасс, - на сайте

* Запрещенная в РФ 
террористическая 
организация.

Французский волонтер Адриан БОКЕ: 

Я видел, как «азовцы» 
делали постановку в Буче

 ■ ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

«Азов» - это террористы. 
Теперь официально

Такое решение принял Верховный суд. 
Что это значит, объяснил адвокат Матвей Цзен: 
✓ уголовно наказуемо само участие в «Азове» (вне зависимости 

от совершения конкретных преступлений);
✓ любая публикация в СМИ об «Азове» должна сопровождаться 

упоминанием, что это террористическая организация. 
Интересно! «Азов» - структурное подразделение национальной 

гвардии Украины. То есть Россия впервые признала террористичес-
кой государственную организацию. Раньше такой практики не было.
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Свои лица 
украинские 

националисты чаще 
всего предпочитают 

скрывать перед 
камерами.
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Алексей КУЗНЕЦОВ

Доля российских производителей 
с каждым годом только растет.

Статс-секретарь - заместитель мини-
стра промышленности и торговли Россий-
ской Федерации Виктор Евтухов расска-
зал в интервью «КП» о том, что укрепит 
российские бренды и научит их успешным 
продажам. И о том, как успешно восполь-
зоваться «окном возможностей», кото-
рое «прорубили» сбежавшие с российского 
рынка мировые ретейлеры одежды.

«ШАНС ДЛЯ РОСТА»
- Давайте начнем с недавней истории. 

В 90-е годы мы растеряли почти все 
компетенции в производстве одежды 
и обуви. Вся Россия ходила в том, что 
привезли челноки из Китая и Турции…

- Девяностые - это начало челночной торгов-
ли и становления рыночной торговли одеждой 
в принципе. После дефицита и отсутствия вы-
бора в СССР наши люди благоприятно встре-
тили продукцию, привезенную из Китая, Вьет-
нама, Польши и Турции. В 1996 году на долю 
челноков пришлось 75% всех закупок товаров 
народного потребления за рубежом. У отече-
ственного производства одежды в тот момент 
не было шансов на развитие. Как итог - многие 
текстильные предприятия обанкротились.

- Что удалось сделать в последние 
годы?

- Для восстановления отрасли сделано мно-
гое. Был консолидирован государственный 
заказ на одежду. При поддержке Минпром-
торга проведена модернизация оставшихся 
текстильных предприятий, активно поддержи-
вались отечественные производители одежды. 
Сейчас у нас есть «окно возможностей» для 
роста нашей индустрии.

- Рынок покинули импортные товары. 
Сможет ли Россия в этой ситуации обе-
спечить себя качественной, модной, не-
дорогой одеждой?

- Россию не покинули импортные товары, ее 
покинули мировые ретейлеры одежды. Струк-
турно на долю этих компаний приходилось до 
30% продаж. Основной объем одежды (50%) 
приходится на китайских и турецких постав-
щиков. Они остались на рынке и никуда не 
уходили. Наоборот, еще и расширяют при-
сутствие. Еще 20% занимают отечественные 
производители и торговые марки. Поэтому 
особых проблем с обеспечением одеждой у 
нас нет и не будет.

- Самый большой сегмент в произ-
водстве одежды - масс-маркет. Что мы 
здесь уже импортозаместили?

- Российские бренды легкой промышленно-
сти набирают обороты. Сейчас то самое время, 
когда в период «простоя» западных конкурен-
тов российским брендам нужно встряхивать 
вокруг себя информационное поле. Рассказы-
вать о своем присутствии и активно работать 
с потребителем. В нашей стране есть ряд 
представителей масс-маркета с российским 

производством или российскими 
корнями, которые могут предло-
жить не только актуальные модели 
одежды на будущий сезон, но и прият-
но удивить соотношением цены и качества. 
Повседневная одежда, праздничная, обувь, 
аксессуары, outdoor и спортивная одежда - на 
российском рынке данная отечественная про-
дукция есть, выпускаются новые коллекции.

- Раньше их присутствие было как-то 
не особо заметным...

- Еще до приостановления деятельности ря-
да зарубежных брендов во многих торговых 
центрах можно было встретить российские 
бренды. Только вот как они там были пред-
ставлены?! В глазах потребителя они были в 
тени раскрученных зарубежных масс-маркетов. 
Сегодня у наших брендов есть шанс. Качество 
российских вещей лучше, чем у ряда иностран-
ных брендов, чья продукция поступает с про-
изводственных площадок Китая и Бангладеш. 
При этом цена в некоторых сегментах у россий-
ских брендов ниже. В 2021 году Минпромторг 
провел исследование отечественных брендов 
одежды, обуви и аксессуаров. Выявили более 
1000 брендов, которые успешно производятся 
на территории России. И это далеко не все. 
Количество отечественных брендов растет 
в буквальном смысле этого слова с каждым 
днем, стартуют новые и новые проекты. 

«ОЖИДАЕТСЯ ЗАПУСК 
НОВЫХ ПРОИЗВОДСТВ»

- Насколько российская легкая про-
мышленность в принципе зависит от 
импорта?

- У нас есть зависимость от сырья для про-
изводства тканей: хлопок, синтетика, вискоза.

Хлопок в российских широтах в нужных 
объемах и нужного качества не произрас-
тает. Тут есть ограничения в виде климати-
ческих условий. Ключевыми поставщиками 
этого материала являются дружественные 
страны: Узбекистан, Таджикистан и дру-

гие. Альтернативой хлопку 
с точки зрения потребитель-

ских свойств является льняное 
и конопляное сырье.

- Растет ли их производство?
- Динамика положительная. По данным Рос-

стата за 2021 год, объем производства льня-
ной пряжи увеличился и составил более 2 млн 
тонн, это рост на 38,2%. Объем производства 
льняной ткани составил более 25 млн квадрат-
ных метров, рост на 2,7%. Площадь посевов 
технической конопли за последние несколько 
лет также увеличилась более чем в 5 раз. За-
пускаются производства в Мордовии, Адыгее, 
Курской, Нижегородской и Ивановской обла-
стях. В Пензенской области работает масштаб-
ный проект группы компаний «Коноплекс» по 
переработке собственного лубяного сырья для 
получения целлюлозы. Производить в России 
все ткани невозможно, но часть их изготавли-
ваются (см. графику), работают текстильные 
и трикотажные предприятия, ежегодно откры-
ваются новые заводы. В России производятся 
нетканые материалы, трикотажное полотно. 
Есть примеры производства мембранной тка-
ни. Мы делаем прекрасные хлопчатобумажные 
ткани и многое другое. У нас создаются новые 
предприятия, проходят модернизацию и уже су-
ществующие. Инвестиции в основной капитал 
в легпроме в 2021 году увеличились на 34% 
по сравнению с 2020 годом. Мы немало экс-
портируем. Экспорт шерсти из России вдвое 
превышает импорт, например. Минпромторг 
и Минсельхоз России вместе с производите-
лями и переработчиками шерсти и коллегами 
из Беларуси проводят работу по развитию 
данного рынка за счет повышения качества и 
стандартов процесса заготовки, сортировки 
и сертификации шерсти.

- Что будет в этом году? Есть ли тен-
денция к появлению новых производств?

- Несмотря на сложную экономическую си-
туацию, в ближайшее время ожидается за-
пуск новых производств. В июне в Ивановской 
области запущена фабрика по производству 
трикотажного полотна. До конца года здесь же 
планируется запуск еще одного предприятия, 
расширяются три действующих производства. 
Реализация только ивановских проектов позво-
лит к 2023 году увеличить выпуск трикотажного 
полотна более чем на 40%. Сейчас мы проводим 
работу с различными брендами, консультируем 
в подборе российских швейных предприятий, 
отечественных компаний, которые могут стать 
поставщиками тканей и фурнитуры.

Виктор ЕВТУХОВ: 

Качество наших одежды и обуви 
лучше многих иностранных брендов

 ■ ВАЖНО!

МОДНЫЙ 
ПЕРЕХОД: 
ОТ ПОДИУМА 
К СЕРИЙНОМУ 
ИЗГОТОВЛЕНИЮ

- С масс-маркетом по-
нятно. А какие российские 
марки одежды и обуви мо-
гут заменить европейский 
премиум-сегмент?

- На этот вопрос лучше 
ответят профессионалы, ко-
торые ежедневно работают 
в фешен-индустрии, знают 
тренды и формируют на-
полненность магазинов. Я 
говорю про так называемых 
байеров. Раньше все закуп-
ки на предстоящие сезоны 
они проводили за рубежом. 
В тот момент российским 
маркам было проблематич-
но встать в лист отбора. На-
ша фешен-индустрия пред-
ставлена лишь отдельными 
брендами, часть которых 
известна в довольно узком 
кругу. Чтобы их лучше узна-
ли российские покупатели, 
в этом году запущен проект 
FASHION HUB SHOWROOM, 
где представлены российские 
марки одежды. В том числе 
премиум-класса. 

- Не так давно в Москве 
прошла Неделя моды, мо-
лодые дизайнеры пред-
ставили свои коллекции, 
эксперты обсуждали пер-
спективы отрасли. Есть 
польза от таких мероприя-
тий?

- Главным итогом такого 
мероприятия должно стать 
понимание того, что фешен-
индустрия - это не только про 
создание креатива и работу 
дизайнера, лично транслирую-
щего обществу свое видение 
одежды. Фешен-индустрия - 
большой сектор бизнеса, ко-
торый должен быть выстроен 
прежде всего с точки зрения 
экономики продвижения соз-
даваемой коллекции. Пока что 
участие в таких мероприятиях 
часто воспринимается дизай-
нерами как финальная точка 
создания коллекции. На деле 
это лишь начальная стадия, а 
далее идет работа с байерами, 
формируются заказы в мага-
зины и направляются задания 
на производства. 

У нас нет сформирован-
ного и системного перехода 
«идей с подиума» на серий-
ное изготовление. Этот пере-
ход нужно создавать, чтобы 
формировать стабильные 
промышленные заказы. Ес-
ли дизайнер найдет дорогу 
в наши фабрики и наш ре-
тейл - это не только укрепит 
отечественные бренды, это 
будет способствовать раз-
витию промышленности лег-
прома от волокон и нитей до 
фурнитуры и станкостроения.
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(на фото справа):
 «В последние 

10 лет для возрождения 
российского легпрома 

сделано очень 
многое».
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Владимир НИКОЛАЕВ

История со странным 
заболеванием 
экс-главы 
«Роснано» обрастает 
новыми 
подробностями.

Наверное, не очень хорошо 
так говорить, но опыт жиз-
ни в России подсказывает: 
вряд ли многие обыватели 
встретили новость о болезни 
Чубайса пожеланиями ско-
рейшего выздоровления.

Напомним, на больничную 
койку Анатолий Чубайс по-
пал во время отдыха в ита-
льянской Сардинии. Первой 
об этом еще в воскресенье 
рассказала в соцсетях Ксения 
Собчак.

«Стало плохо, внезапно 
начали отниматься руки и 
ноги», - написала Ксения в 
соцсетях со слов жены Чу-
байса Авдотьи Смирновой. 

Вскоре Собчак сообщила 
новые подробности. «Ана-
толию Борисовичу Чубайсу 

окончательно подтвердили 
диагноз: синдром Гийена - 
Барре. Состояние стабили-
зировалось, но Анатолий 
Борисович по-прежнему в 
реанимации, плохо работа-
ют ноги и руки, не закрыва-
ется глаз, у него частичный 
паралич лица. Об этом мне 
рассказала Авдотья Смир-
нова», - написала Ксения в 
своем телеграм-канале.

Итальянская пресса даже 
предполагает, что экс-главу 
«Роснано» могли отравить. 
По данным газеты L�Unione 
Sarda, с Чубайсом уже бесе-
довал местный прокурор 
Грегорио Капассо. Который 
сообщил, что версия об от-
равлении «не исключена». 
По словам прокурора, сей-
час итальянские спецслужбы 
ждут результатов анализов 
крови Чубайса.

При этом западные жур-
налисты приводят мнение 
людей, близких к Чубайсу, 
которые не верят в версию 
покушения.

Хотя недоброжелателей у 

«отца русской приватиза-
ции» хватало: в 2005 году на 
него даже покушались (не-
удачно) близ элитного под-
московного дачного поселка 
Жаворонки, где он в то время 
жил. Злоумышленники об-
стреляли кортеж Чубайса и 
взорвали на дороге мину. Да 
и сам он не раз говорил, что 
существует угроза его жиз-
ни от некой «радикальной 
группы».

А тем временем Чубайсом 
занимаются и российские 
правоохранители. Но по 
другому поводу: следовате-
ли проверяют его на «при-
частность к коррупционной 
деятельности». Подробно-
сти не разглашаются. Однако 
глава Национального анти-
коррупционного комитета 
Кирилл Кабанов считает: 
проверяют в первую очередь 
работу «Роснано», которое 
Чубайс возглавлял с 2008 по 
2020 год. Очень уж там много 
сомнительных проектов, по 
которым миллиарды рублей 
ушли в никуда.

Анна ДОБРЮХА

Ответы на простые вопросы 
о болезни бывшего чиновника.

Масла в огонь слухов подлило известие, 
что комнату, где жил Чубайс, обследовали 
специалисты в костюмах химической за-
щиты. Об этом сообщил телеграм-канал 
«Осторожно, новости».

Из-за чего развивается загадочный 
синдром, почему он приводит в реани-
мацию и при чем здесь химзащита? Об 
этом медицинский обозреватель  «КП» 
поговорила с руководителем Невро-
логического центра им. Б. М. Гехта, 
врачом-неврологом высшей квалифи-
кационной категории, доктором меди-
цинских наук, профессором кафедры 
нервных болезней Сеченовского уни-
верситета Диной МЕРКУЛОВОЙ.

1 ЧТО ЭТО 
ЗА БОЛЕЗНЬ?

Синдром назван по имени французских 
врачей Жоржа Гийена и Жана Барре. 
В 1916  году они опубликовали описа-
ние странного недуга, который поражал 
французских солдат. Бойцы теряли чув-
ствительность в ногах, были парализова-
ны. В среднем через два месяца многие 
выздоравливали.

Позднее ученые выяснили: при синдроме 
Гийена - Барре поражается миелиновая обо-
лочка периферических нервов. «Как зайцы 
обгладывают кору на садовых деревьях 
зимой, губя их. В результате нерв теряет 
свою функцию», - дает образное описание 
в своем телеграм-канале известный врач 
и телеведущий Александр Мясников.

Уточним: периферическая нервная систе-
ма - это обширная сеть нервных волокон, 
которые передают информацию от голов-
ного и спинного мозга к любой части тела и 
обратно. Если отказывают какие-то отделы 

«периферии», человек теряет способность 
управлять различными мышцами. Переста-
ют работать ноги, руки, возможен паралич 
мышц глотки. Самое опасное - отказ дыха-
тельных мышц. Без медпомощи это смерть.

2  ИЗ-ЗА ЧЕГО РАЗВИВАЕТСЯ 
СИНДРОМ ГИЙЕНА - БАРРЕ 
(СГБ)?

- Как правило, это аутоиммунное заболе-
вание, - поясняет врач-невролог Дина Мер-
кулова. - Когда в наш организм внедряется 
какой-либо инородный агент (вирус, бакте-
рия и т. д.), иммунная система начинает вы-
рабатывать защитные антитела. Они точно 
соответствуют трехмерной структуре этого 
агента - зеркально отражают ее, чтобы креп-
ко присоединиться и нейтрализовать врага.

Так происходит нон-стоп, постоянно. По-
тому что нас окружает огромное количество 
вирусов и бактерий. Антитела обеззаражи-
вают их. Однако изредка возникает ситуа-
ция, когда 3D-структура инородного агента 
оказывается очень похожа на мембраны 
(оболочки) каких-то клеток самого человека. 
Это может быть оболочка щитовидной, под-
желудочной железы. Или периферических 
нервов, как при СГБ. Тогда организм, спра-
вившись с внешними агентами, начинает 
атаковать собственные клетки с похожей 
структурой - потому что принимает их за 
врага.

- То есть СГБ запускается после 
того, как в организм попало что-то 
инородное. Это может быть отрав-
ляющее вещество?

- Чаще всего болезнь развивается по-
сле перенесенных инфекций. На фоне 
пандемии COVID-19 мы видим достаточно 
большое количество таких пациентов. Но 
химическое отравление в принципе тоже 
может запустить ауто иммунную реакцию.

3 ЧТО ЧУВСТВУЕТ 
БОЛЬНОЙ?

Как поясняют врачи, чаще всего через 
2 - 3 недели после перенесенной вирус-
ной инфекции внезапно появляется силь-
ная слабость в мышцах ног. Постепенно 
теряется чувствительность, развивается 
паралич.

- Основной тип поражения - восходящий, 
снизу вверх, - говорит профессор Мерку-
лова. - Это объясняется тем, что у нас в 
ногах самые длинные периферические 
нервы, там больше всего миелина (той 
самой оболочки, которая поражается при 
СГБ. - Ред.).

В одних случаях болезнь ограничивается 
параличом нижних конечностей. В других 
поднимается выше, отмечают медики.

- Может ли синдром Гийена - Барре 
поразить головной мозг, центральную 
нервную систему?

- Достоверно известно, что СГБ затра-
гивает только периферическую нервную 
систему, ЦНС не поражается.

- То есть какие-либо психические 
нарушения, депрессии у пациентов 
не развиваются?

- Психологическое состояние бывает 
очень тяжелым. Представьте ситуацию, 
когда отнимаются ноги и руки.

4 КТО ПОПАДАЕТ 
В РЕАНИМАЦИЮ?

- Как правило, это пациенты с тяжелой 
формой СГБ, у которых начинают отка-
зывать дыхательные мышцы,  - поясняет 
профессор. - Обычно нервы, управляющие 
такими мышцами, страдают в последнюю 
очередь, при наиболее массивном пора-
жении.

Однако при своевременной и качествен-
ной медпомощи даже у таких пациентов 
прогноз благоприятный, отмечает невро-
лог. Летальность при СГБ составляет в 
среднем 5%. У большинства больных через 
несколько недель нервные волокна само-
стоятельно восстанавливаются. Примерно 
20% людей требуется реабилитация, чтобы 
снова начать ходить.

5  КАК ДИАГНОСТИРУЮТ 
СГБ И НА КАКИЕ 
ЕЩЕ БОЛЕЗНИ ОН ПОХОЖ?

По анализу крови, как ковид, синд ром 
Гийена  - Барре диагностировать невоз-
можно. Все гораздо сложнее.

- Врачу нужно ориентироваться в пер-
вую очередь на клиническую картину, со-
вокупность симптомов,  - говорит Дина 
Меркулова. - Также делается электроней-
ромиографическое исследование (оцени-
вается скорость прохождения сигнала по 
нервам). Плюс оценка разных показателей 
по анализу крови. Только по совокупности 
всех этих методов можно достоверно по-
ставить диагноз.

 ■ ОТ РЕДАКЦИИ

В медицинской литературе отмечается, что симптомы, похожие на СГБ, могут 
встречаться также при следующих состояниях:

 ✓ отравление тяжелыми металлами (свинец, мышьяк);
 ✓ отравление промышленными веществами (акриламид, дисульфид углерода, трих-

лорэтилен, фосфорорганические соединения);
 ✓ интоксикация при приеме ряда лекарств;
 ✓ невропатии при сахарном диабете, узелковом полиартрите, ревматоидном артрите;
 ✓ поражение нервов при онкологических заболеваниях;
 ✓ ботулизм.

Комнату «отца приватизации» 
обследовали специалисты химзащиты

Итальянский пациент

Со
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и

«Плохо работают ноги и руки, не закрывается глаз»: 
Ксения Собчак рассказала последние новости о здоровье 

Чубайса и опубликовала его фото из больницы.

Чубайс попал в больницу в Италии:

Отравление или последствия ковида?

Подробности 
отъезда 

бывшего 
главы «Роснано» 

из России - на сайте
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Алексей КУЗНЕЦОВ

Доля российских производителей 
с каждым годом только растет.

Статс-секретарь - заместитель мини-
стра промышленности и торговли Россий-
ской Федерации Виктор Евтухов расска-
зал в интервью «КП» о том, что укрепит 
российские бренды и научит их успешным 
продажам. И о том, как успешно восполь-
зоваться «окном возможностей», кото-
рое «прорубили» сбежавшие с российского 
рынка мировые ретейлеры одежды.

«ШАНС ДЛЯ РОСТА»
- Давайте начнем с недавней истории. 

В 90-е годы мы растеряли почти все 
компетенции в производстве одежды 
и обуви. Вся Россия ходила в том, что 
привезли челноки из Китая и Турции…

- Девяностые - это начало челночной торгов-
ли и становления рыночной торговли одеждой 
в принципе. После дефицита и отсутствия вы-
бора в СССР наши люди благоприятно встре-
тили продукцию, привезенную из Китая, Вьет-
нама, Польши и Турции. В 1996 году на долю 
челноков пришлось 75% всех закупок товаров 
народного потребления за рубежом. У отече-
ственного производства одежды в тот момент 
не было шансов на развитие. Как итог - многие 
текстильные предприятия обанкротились.

- Что удалось сделать в последние 
годы?

- Для восстановления отрасли сделано мно-
гое. Был консолидирован государственный 
заказ на одежду. При поддержке Минпром-
торга проведена модернизация оставшихся 
текстильных предприятий, активно поддержи-
вались отечественные производители одежды. 
Сейчас у нас есть «окно возможностей» для 
роста нашей индустрии.

- Рынок покинули импортные товары. 
Сможет ли Россия в этой ситуации обе-
спечить себя качественной, модной, не-
дорогой одеждой?

- Россию не покинули импортные товары, ее 
покинули мировые ретейлеры одежды. Струк-
турно на долю этих компаний приходилось до 
30% продаж. Основной объем одежды (50%) 
приходится на китайских и турецких постав-
щиков. Они остались на рынке и никуда не 
уходили. Наоборот, еще и расширяют при-
сутствие. Еще 20% занимают отечественные 
производители и торговые марки. Поэтому 
особых проблем с обеспечением одеждой у 
нас нет и не будет.

- Самый большой сегмент в произ-
водстве одежды - масс-маркет. Что мы 
здесь уже импортозаместили?

- Российские бренды легкой промышленно-
сти набирают обороты. Сейчас то самое время, 
когда в период «простоя» западных конкурен-
тов российским брендам нужно встряхивать 
вокруг себя информационное поле. Рассказы-
вать о своем присутствии и активно работать 
с потребителем. В нашей стране есть ряд 
представителей масс-маркета с российским 

производством или российскими 
корнями, которые могут предло-
жить не только актуальные модели 
одежды на будущий сезон, но и прият-
но удивить соотношением цены и качества. 
Повседневная одежда, праздничная, обувь, 
аксессуары, outdoor и спортивная одежда - на 
российском рынке данная отечественная про-
дукция есть, выпускаются новые коллекции.

- Раньше их присутствие было как-то 
не особо заметным...

- Еще до приостановления деятельности ря-
да зарубежных брендов во многих торговых 
центрах можно было встретить российские 
бренды. Только вот как они там были пред-
ставлены?! В глазах потребителя они были в 
тени раскрученных зарубежных масс-маркетов. 
Сегодня у наших брендов есть шанс. Качество 
российских вещей лучше, чем у ряда иностран-
ных брендов, чья продукция поступает с про-
изводственных площадок Китая и Бангладеш. 
При этом цена в некоторых сегментах у россий-
ских брендов ниже. В 2021 году Минпромторг 
провел исследование отечественных брендов 
одежды, обуви и аксессуаров. Выявили более 
1000 брендов, которые успешно производятся 
на территории России. И это далеко не все. 
Количество отечественных брендов растет 
в буквальном смысле этого слова с каждым 
днем, стартуют новые и новые проекты. 

«ОЖИДАЕТСЯ ЗАПУСК 
НОВЫХ ПРОИЗВОДСТВ»

- Насколько российская легкая про-
мышленность в принципе зависит от 
импорта?

- У нас есть зависимость от сырья для про-
изводства тканей: хлопок, синтетика, вискоза.

Хлопок в российских широтах в нужных 
объемах и нужного качества не произрас-
тает. Тут есть ограничения в виде климати-
ческих условий. Ключевыми поставщиками 
этого материала являются дружественные 
страны: Узбекистан, Таджикистан и дру-

гие. Альтернативой хлопку 
с точки зрения потребитель-

ских свойств является льняное 
и конопляное сырье.

- Растет ли их производство?
- Динамика положительная. По данным Рос-

стата за 2021 год, объем производства льня-
ной пряжи увеличился и составил более 2 млн 
тонн, это рост на 38,2%. Объем производства 
льняной ткани составил более 25 млн квадрат-
ных метров, рост на 2,7%. Площадь посевов 
технической конопли за последние несколько 
лет также увеличилась более чем в 5 раз. За-
пускаются производства в Мордовии, Адыгее, 
Курской, Нижегородской и Ивановской обла-
стях. В Пензенской области работает масштаб-
ный проект группы компаний «Коноплекс» по 
переработке собственного лубяного сырья для 
получения целлюлозы. Производить в России 
все ткани невозможно, но часть их изготавли-
ваются (см. графику), работают текстильные 
и трикотажные предприятия, ежегодно откры-
ваются новые заводы. В России производятся 
нетканые материалы, трикотажное полотно. 
Есть примеры производства мембранной тка-
ни. Мы делаем прекрасные хлопчатобумажные 
ткани и многое другое. У нас создаются новые 
предприятия, проходят модернизацию и уже су-
ществующие. Инвестиции в основной капитал 
в легпроме в 2021 году увеличились на 34% 
по сравнению с 2020 годом. Мы немало экс-
портируем. Экспорт шерсти из России вдвое 
превышает импорт, например. Минпромторг 
и Минсельхоз России вместе с производите-
лями и переработчиками шерсти и коллегами 
из Беларуси проводят работу по развитию 
данного рынка за счет повышения качества и 
стандартов процесса заготовки, сортировки 
и сертификации шерсти.

- Что будет в этом году? Есть ли тен-
денция к появлению новых производств?

- Несмотря на сложную экономическую си-
туацию, в ближайшее время ожидается за-
пуск новых производств. В июне в Ивановской 
области запущена фабрика по производству 
трикотажного полотна. До конца года здесь же 
планируется запуск еще одного предприятия, 
расширяются три действующих производства. 
Реализация только ивановских проектов позво-
лит к 2023 году увеличить выпуск трикотажного 
полотна более чем на 40%. Сейчас мы проводим 
работу с различными брендами, консультируем 
в подборе российских швейных предприятий, 
отечественных компаний, которые могут стать 
поставщиками тканей и фурнитуры.

Виктор ЕВТУХОВ: 

Качество наших одежды и обуви 
лучше многих иностранных брендов

 ■ ВАЖНО!

МОДНЫЙ 
ПЕРЕХОД: 
ОТ ПОДИУМА 
К СЕРИЙНОМУ 
ИЗГОТОВЛЕНИЮ

- С масс-маркетом по-
нятно. А какие российские 
марки одежды и обуви мо-
гут заменить европейский 
премиум-сегмент?

- На этот вопрос лучше 
ответят профессионалы, ко-
торые ежедневно работают 
в фешен-индустрии, знают 
тренды и формируют на-
полненность магазинов. Я 
говорю про так называемых 
байеров. Раньше все закуп-
ки на предстоящие сезоны 
они проводили за рубежом. 
В тот момент российским 
маркам было проблематич-
но встать в лист отбора. На-
ша фешен-индустрия пред-
ставлена лишь отдельными 
брендами, часть которых 
известна в довольно узком 
кругу. Чтобы их лучше узна-
ли российские покупатели, 
в этом году запущен проект 
FASHION HUB SHOWROOM, 
где представлены российские 
марки одежды. В том числе 
премиум-класса. 

- Не так давно в Москве 
прошла Неделя моды, мо-
лодые дизайнеры пред-
ставили свои коллекции, 
эксперты обсуждали пер-
спективы отрасли. Есть 
польза от таких мероприя-
тий?

- Главным итогом такого 
мероприятия должно стать 
понимание того, что фешен-
индустрия - это не только про 
создание креатива и работу 
дизайнера, лично транслирую-
щего обществу свое видение 
одежды. Фешен-индустрия - 
большой сектор бизнеса, ко-
торый должен быть выстроен 
прежде всего с точки зрения 
экономики продвижения соз-
даваемой коллекции. Пока что 
участие в таких мероприятиях 
часто воспринимается дизай-
нерами как финальная точка 
создания коллекции. На деле 
это лишь начальная стадия, а 
далее идет работа с байерами, 
формируются заказы в мага-
зины и направляются задания 
на производства. 

У нас нет сформирован-
ного и системного перехода 
«идей с подиума» на серий-
ное изготовление. Этот пере-
ход нужно создавать, чтобы 
формировать стабильные 
промышленные заказы. Ес-
ли дизайнер найдет дорогу 
в наши фабрики и наш ре-
тейл - это не только укрепит 
отечественные бренды, это 
будет способствовать раз-
витию промышленности лег-
прома от волокон и нитей до 
фурнитуры и станкостроения.
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Виктор 
Евтухов 

(на фото справа):
 «В последние 

10 лет для возрождения 
российского легпрома 

сделано очень 
многое».
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ТОЛЬКО ЦИФРЫ ДОЛЯ ОТЕЧЕСТВЕННЫХ ТКАНЕЙ В ПОТРЕБЛЕНИИ

По данным 
Минпромторга.
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Ярослав КОРОБАТОВ

Это просто копия 
нашего знаменитого 
Ямальского кратера.

В чилийском городке Тьерра-
Амарилья неожиданно образова-
лась дыра диаметром 25 и глуби-
ной 200 метров.

Внешне дыра похожа на крате-
ры, которые с недавних пор ста-
ли появляться на Ямале (см. сайт 
KP.RU). У нас виноват криовулка-
низм. В толщах вечной мерзлоты 
накапливается болотный газ, и он 
и сносит с поверхности «крышку» 
из земли и льда.

Но какая же в Чили вечная 
мерзлота. Поэтому местные жи-
тели подозревают, что автором 
чуда являются не силы природы, 

а деятельность канадской компа-
нии Lundin Mining Corp, которая 
занимается добычей меди на под-
земном руднике Алькапарроса-
Канделария. Шахта как раз на-
ходится неподалеку от кратера, 
и на фото с коптера видно, что 
производственные помещения и 
стоянка автомобилей находятся 
буквально в сотне метров от про-
вала (на фото их видно в пра-
вом верхнем углу). Чилийские 
власти предписали прекратить 
подземные работы на руднике 
до выяснения обстоятельств. 
Администрация шахты вывела 
рабочих на поверхность, но, в 
свою очередь, заверила, что 
воронка не затронула коммуни-
кации под землей, рудник здесь 
ни при чем и «это оно само про-
валилось».

 ■ АНОМАЛИЯ

 ■ ПАЛЬЧИКИ ОБЛИЖЕШЬВладимир ЛАГОВСКИЙ

За последние 12 лет 
продукты питания 
и напитки 
стали слаще. 
А тем временем 
исследования 
показали: этот 
«белый порошок» 
тоже вызывает 
привыкание.

Австралийские ученые 
из Университета Дикина 
изучили данные мировых 
рынков о количестве са-
хара, содержащегося в 
напитках и продуктах 
питания из числе тех, ко-
торые поступают в про-
дажу. И оказалось, что в 
еде его - сахара - стало на 
девять процентов боль-
ше. А в напитках возрос-
ло аж на 36 процентов. 
Дольче вита, как говорят 
итальянцы. Жизнь стала 
слаще за какие-то 12 лет - 
с 2007 по 2019 год.

Ученые отмечают, что 
современные люди в 
среднем потребляют по 
14 чайных ложек сахара в 
день, не добавляя их, ко-
нечно, непосредственно 
в чай или кофе, а вместе 
с разнообразными про-
дуктами, которые так 
или иначе содержат са-
хар или его заменители. 
Хотя некоторые и до-
бавляют - видел не раз. 
Да что скрывать? Сам 
прежде сыпал по 4 лож-
ки в стакан чая с лимо-
ном. Притом что ме-
дики не рекомендуют 
превышать дозу общего 
потребления сахара в 9 
ложек для мужчин и 6 ло-
жек для женщин в день. 

В пересчете на ложки, 
конечно.

«Сладкая жизнь», во-
шедшая в привычку, мо-
жет довести до нарушения 
обмена веществ, диабета 
II типа, сердечно-сосу-
дистых заболеваний. И 
в прямом смысле слова 
закончиться: придется в 
дальнейшем следовать 
диете - почти совсем не 
есть и не пить сладкого.

Согласно теории, с 
которой, правда, не все 
согласны, производи-
тели продуктов питания 
и напитков сознательно 
подсаживают людей на 
сахар, как на наркотик. 
Добавляют его все боль-

ше и больше - увеличива-
ют «дозу». И тем самым 
формируют привыкание, 
усиливая его.

А привыкание вроде 
бы формируется. Если 
доверять исследовани-

ям, которые не-
сколько лет 
назад провели 
американские 
ученые из Ин-
ститута серд-

ца Сент-Люка и 
некоммерческой 

организации Lahey 
Health. Они пришли к 
выводу, что сахар по-
добен кокаину. То есть 
наркотику.

Исследователи под-
черкивают, что после 
употребления сахара 
меняется настроение, 
появляется чувство 
наслаждения, которое 
провоцирует на поиск 
сладкого. И ссылают-
ся на эксперименты, 
которые они провели 

на крысах, которые чаще 
предпочитали сахар, имея 
возможность выбирать 
между ним и наркотиком. 
Ученые считают, что этот 
углевод вызывает даже бо-
лее сильную зависимость.

По мнению Роберта Ла-
стига из Калифорнийского 
университета, который в 
целом поддерживает кол-
лег, сахар и в самом деле 
сродни наркотику, но не 
кокаину все-таки, а ско-
рее никотину.

Он так рассказывает 
о науке, что нравится даже 

двоечникам! Слушайте 
«Теорему Лаговского» 

на Радио «КП» по воскресеньям в 22.00 (мск) 

Владимир ЛАГОВСКИЙ

В этом уверяют 
исследователи из Оксфорда.

Есть руками, например котлету или тефтель-
ку, считается невежливым. Равно как и жевать 
с открытым ртом. Мы с детства впитываем эти 
правила хорошего тона. Пользуемся ножом и 
вилкой, рот набиваем по чуть-чуть. И тем самым 
лишаем себя львиной доли удовольствия от еды. 
К такому выводу пришли исследователи Ок-
сфордского университета, возглавляемые 
Чарльзом Спенсом, профессором экспери-
ментальной психологии.

Доводы британских ученых самые простые. 
Оказывается, если откусывать больше  - так, 
чтобы, жуя, иногда открывать рот, то летучие 
вещества, придающие пище запах, быстрее и 
обильнее дойдут до особых обонятельных ре-
цепторов. И станет вкуснее.

Обонятельные рецепторы, к которым открытый 
рот улучшает доступ, расположены в задней 
части носа. Они напрямую соединены с мозгом 
и усиливают восприятие еды.

И руками есть вкуснее. Потому что это позво-
ляет осязать пищу. А осязание тоже усиливает 
восприятие.

В этом смысле правильнее всех в современ-
ном мире выглядят узбеки, которые едят плов 
руками. Да и некоторые европейцы не отста-
ют - мало кто пользуется вилкой, отправляя в 
рот французский картофель или какие-нибудь 
наггетсы. Да и блины. Или оладушки. А жареная 
куриная ножка? Она так приятно греет руки…

Некоторые, правда, манерничают: отрезают 
кусочки даже от бургеров и все-таки едят их 
вилкой. Никакого удовольствия.

Профессор не видит ничего предосудительно-
го и в том, если человек чавкает или хрустит. 
Ему хорошо. Не надо мешать. Сами почавкай-
те - и насладитесь едой в полной мере. Ведь и 
«звуковое сопровождение» способствует более 
полным ощущениям от приема пищи. Как тут не 
вспомнить хрустящий маринованный огурчик. 
Или грибочек. Да хотя бы яблоко.

Кстати, «ноу-хау» британских ученых не бле-
щет совсем уж выдающийся новизной и ориги-
нальностью в принципе. В свое время еще кот 
Матроскин убеждал Дядю Федора, что бутер-
брод с колбасой станет вкуснее, если положить 
колбасу снизу - ближе к языку, там, где контакт 
с ним теснее.
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Сахар - почти 
наркотик?

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Тарелка от Христа
Американские исследователи из Университета Кор-

нелла как-то пригляделись к знаменитой фреске Леонардо 
да Винчи «Тайная вечеря» (1495  - 1497 гг.). И заметили: 
тарелки, которые стояли перед трапезниками, в том числе 
и перед Иисусом Христом, художник изобразил гораздо 
меньше нынешних по размеру.

После этого американцы изучили еще 52 тайные вечери, 
написанные другими художниками с 1000 по 1750 год. Срав-
нивая между собой столовые приборы, они увидели: диаметр 
тарелок явно увеличивался. Всего за несколько веков - на 
66 процентов. Почему? Чтобы положить на них больше еды.

Ныне тарелки не стали меньше. По мнению «измеряль-
щиков», их исследование доказывает то, что современные 
люди едят больше своих предков. И объем потребляемой 
человечеством пищи постоянно увеличивается.

Сладкое 
полезно 

для мозга? 
Нет, все дело 

в зависимости. 

В чилийском городке появилась почти идеально круглая дыра, ведущая куда-то в недра. 
И вместо того чтобы собирать деньги на Провал (чтобы не слишком провалился), 

местные устроили разборки с горнодобывающей компанией.

В Чили кто-то 
«просверлил» супердыру

FM.KP.RU
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Трудно в это пове-
рить, но факт: муж-
чины и женщины по-
менялись местами в 
cвоих рыцарских осно-
вах. Теперь дамы гото-
вы за милым идти хоть 
на край света, жерт-
вуя карьерой, деньга-
ми, здоровьем, а вот 
мужчины… совсем не 
готовы (см. номер от 
22 июля с. г. и на сайте 
KP.RU).

 ✓ Катя:
Мальчикам с детства 

внушают, что он пуп 
земли, не одна, так 
другая его обязательно 

приголубит. Вот 
они и восприни-
мают как должное 
хорошее к себе от-
ношение. Я три 
года жила в Шве-
ции, там мужики 
на своих кроко-
дилиц надышать-
ся не могут. И в 
декретный отпуск 
уходят, и по дому уби-
раются. Самоценность 
у женщины другая, 
высокая!

 ✓ Варвара:
Ну я бы так всех под 

одну гребенку не при-
чесывала - сколько 

пар, столько и 
моделей отношений. 
Иногда и женщина 
слишком перебарщи-
вает в своей жертвен-
ности, так сказать, 
кладет всю себя на ал-
тарь любви и, главное, 
ждет такого же ответа. 

А мужик может быть 
вообще другого тем-
перамента.

 ✓Виктория:
Мой муж супер-

брутальный чувак, 
спортсмен, свой 
бизнес, подчинен-
ные его боятся. И 
каково же было мое 

удивление, когда я 
случайно обнаружила 
у него коробку с секре-
тиками: 12 билетов на 
трамвай - на нем он ез-
дил ко мне в общагу на 
свидания. Он их хра-
нит 13 лет. Разве это 
не мимими?

Читатели с присущим 
им пылом обсуждают 
наиболее впечатлившие 
их материалы 
нашей рубрики.

Вы зря смеетесь над теми, кто 
начинает худеть и чистить пе-
рышки аккурат к отпуску, ведь 
психологи уже и название для 
этой страсти придумали - дис-
мормофобия. Вот и наш колум-
нист Оксана Крученко, собирая 
на море чемодан, осознала: опять 
набрала кучу вещей. Ответ, за-
чем женщины это делают, мы 
нашли в комментариях читате-
лей (см. номер от 29 июля с. г. и 
на сайте KP.RU).

 
 ✓ Марина:
Однажды мы с моим буду-

щим мужем улетели в отпуск, 
там он пригласил меня в ре-
сторан. Заведение оказалось 
пафосное, а я не была одета для 
него. Весь вечер, вместо того 
чтобы наслаждаться ужином 

и шумом моря, я смотрела на 
женщин за соседними столика-
ми, сравнивала себя с ними и 
чувствовала себя замарашкой. 
С тех пор я на всякий случай 
беру обувь, вечерние наряды, 
шляпы, украшения, чтоб боль-
ше не переживать то унижение, 
которое я тогда испытала.

 ✓ Светлана:
Автор Моногамов правиль-

но в колонке написал: женщи-
на никогда не одевается для 
своего мужчины, она одевает-
ся для других мужчин, чтобы 
они позавидовали ее кавалеру. 

Схема хитрая, но такова чело-
веческая природа.

 ✓ Костя:
Но согласитесь, иногда эти 

баулы переходят все разумные 
пределы, моя жена всегда берет 
с собой в отпуск две пары крос-
совок - одну для спортзала, од-
ну для бега на улице. Угадайте, 
сколько раз на отдыхе она за-
нималась спортом? Ни одного. 
А таскаю это все я.

 ✓ Миша:
Так есть же простое решение 

не таскать чемоданы - покупать 
билеты с ручной кладью. Во-
первых, экономия, во-вторых, 
супруга быстро научится брать 
с собой только необходимое.

 ✓ Анна:
До появления Инстаграма 

никто тонны барахла в отпуск 
не таскал, много ли вообще на 
море надо? Но теперь же все 
пилят луки - фоточки должны 
быть разнообразными, вот и 
берут по 10 пар босоножек к 
каждому платью.

Мужчина и женщина

На побережье воздух свеж, 
там бродит ветер ее одежд

Неделя вас ощутимо встряхнет. И в первую оче-
редь это коснется денег или работы. Вы получите 
какое-то известие или случится непредвиденная 
ситуация, и это заставит вас изменить планы, а от 
чего-то, возможно, придется и вовсе отказаться. 

Выходные посвятите наведению порядка.

Начало недели заставит Тельцов много общать-
ся, договариваться и налаживать связи. Пусть 

вас утешит то, что это нужно для пользы дела. 
К середине недели вы почувствуете усталость. 
Сбавьте обороты, отдохните. Суббота и воскре-

сенье годятся для семейных и домашних хлопот.

Близнецы почувствуют нарастающее 
напряжение. Важная информация за-

держивается, и это вас раздражает. Займитесь 
рутинными делами - это вас отвлечет. С пятницы 
по воскресенье лучше отложить дела и уделить 

внимание близким.

В начале недели удача в работе и финансах на ва-
шей стороне. Главное, не афишируйте свои действия, 

полагайтесь на опыт и интуицию. Во второй поло-
вине недели внимания потребует личная жизнь. 
Обсудите с партнером важные вопросы, не игно-

рируйте его мнение. Выходные проведите вне дома.

Львам предстоит решить, что им сейчас важнее - 
любовь или работа. Не гонитесь за мгновенной 
выгодой, отдавайте предпочтение долгосрочным 
проектам. В выходные воздержитесь от шопинга. 
Следует позаботиться об эмоциональном состоянии: 

нагрузка на нервную систему предстоит большая.

В подсознании Дев сидит убеждение, что работа 
нужна для денег, а удовольствие от работы - со-
вершенно необязательно. Сейчас нужно придер-
живаться иного подхода. Выбирайте ту работу, 
которая вам действительно приятна и интересна. 
А в выходные с чистой совестью отдыхайте.

Многие Весы на этой неделе работают на износ. 
Особенно выделяются четверг и пятница, когда вы 
будете много общаться, запускать новые проекты. 
Как люди активные вы можете захотеть скрасить 
эту тяжесть спортом или экстримом. Не стоит. 

Восстановить силы поможет спокойный отдых.

У Скорпионов наступил важный период - 
сейчас самое время избавиться от того, 

что вас тяготит, что себя изжило, будь то рабочие 
вопросы или личные отношения. На это у вас есть 
целая рабочая неделя. Выходные - время переза-
грузки, отдыха и общения с близкими людьми.

Главное правило Стрельцов на этой неделе: 
если отдых - то активный, если труд - то рутин-

ный. Энтузиазм на нуле, поэтому выполняйте самые 
обычные задачи, не замахиваясь на подвиги. А луч-
ше, конечно, отдохнуть, по возможности сходить 

в отпуск, и чтобы он обязательно был интересным.

Эта неделя окажется испытанием для Ко-
зерогов, которые любят все контролировать. 

Все, что может пойти не так, обязательно пойдет не 
так. Импровизируйте. Выходные - время для личной 
жизни, семьи. Свободные представители знака 
могут завязать многообещающее знакомство.

Отличная неделя для финансов и карьер-
ного роста. Можно менять работу, искать 

новые источники дохода, налаживать связи. 
Сделать несколько заслуженных комплиментов 
коллеге или своему руко водителю. Результат 
будет весьма приятным.

Первая половина недели - время решительных 
действий и шагов в сторону улучшения собствен-

ной жизни. Что-то вас тормозит - устраните причину 
«торможения». Что-то требуется для достижения 
цели - идите и делайте. У вас все получится. Вторая 
половина подходит для любви и восстановления сил.

Овен

Телец

Близнецы

Рак 

Лев

Дева

Скорпион

Стрелец

Козерог

Водолей

Рыбы

8 - 14 августа

От астролога Astro7 Офелии Айн.

Весы

Наш эксперт в сфере мужчи-
новедения выделил целых пять 
видов хитростей, которые ис-
пользуют парни, чтобы вы-
глядеть еще мужественнее. В 
ход идут и признание в любви 
к острым блюдам, и разговоры 
про связь с разведкой, и селфи из 
спортзала. Но женщины почему-
то не ведутся. Почему? (См. но-
мер от 15 июля с. г. и на сайте 
KP.RU.)

 
 ✓ Марина:
Это еще раз доказывает, 

как мало мужчины смыслят в 
женской психологии. Для нас 
селфи из спортзала - нарцисс, 
сильно хвастается бизнесом - 
жадный до денег, ведет себя 
чересчур брутально - будет же-
сток со мной. Этот выбор даже 
по Тиндеру виден. Мужчина 
всегда лайкнет красотку, все 
же очевидно, а женщине может 
понравиться и парень с пузи-
ком и котом. Ведь они такие 
классные, уютные, свои. Как 
говорится, поменьше стерео-
типов.

 ✓ Тамара:
Мне кажется, у мужиков 

тоже есть какая-то мода на 
брутальные ориентиры. Вот 
раньше, например, мне пар-
ни слали свои отчеты с про-
бежек, мол, сегодня уже 7 км 
пробежал, а теперь - фото с 
Камчатки. То он царь горы, 
то покоритель дальних озер. 
Автор статьи прав: мужикам 
тоже нужны маркеры их муже-
ственности, тем более в нашей 
стране, где их все время ставят 
под сомнение.

 ✓ Таня - Тамаре:
Да ну бросьте, если мужчина 

сам по себе мачо, ему не нужны 

никакие подтверждения, что 
он хорош. Он в себе не со-
мневается. А тот, кто ищет 
внешних подтверждений, 
значит, сильно не уверен 
внутри.

 ✓Даша:
Помню, как мои папа и мама 

разругались вдрызг из-за того, 
что отец отказывался носить 
в отпуске льняную рубашку 
навыпуск. Мол, нормальные 
мужики так не носят, я не баба! 

Все-таки раньше рамки муже-
ственности построже были. А 
сейчас парни и цветной мани-
кюр делают, и жабо надевают. 
Недавно встретила в баре пар-
ня в юбко-шортах. Стильный, 
хохочет, так удобно, говорит. 
Давно надо было купить.

 ✓ Марика:
Мужчины классные, и даже 

загоны у них какие-то веселые. 
Ну какая бы женщина стала 
есть перец, чтобы доказать, что 
она похожа на брутального кра-
савчика?!

Подготовила 
Мария ЗАДОРИНА.
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Ярослав КОРОБАТОВ

Это просто копия 
нашего знаменитого 
Ямальского кратера.

В чилийском городке Тьерра-
Амарилья неожиданно образова-
лась дыра диаметром 25 и глуби-
ной 200 метров.

Внешне дыра похожа на крате-
ры, которые с недавних пор ста-
ли появляться на Ямале (см. сайт 
KP.RU). У нас виноват криовулка-
низм. В толщах вечной мерзлоты 
накапливается болотный газ, и он 
и сносит с поверхности «крышку» 
из земли и льда.

Но какая же в Чили вечная 
мерзлота. Поэтому местные жи-
тели подозревают, что автором 
чуда являются не силы природы, 

а деятельность канадской компа-
нии Lundin Mining Corp, которая 
занимается добычей меди на под-
земном руднике Алькапарроса-
Канделария. Шахта как раз на-
ходится неподалеку от кратера, 
и на фото с коптера видно, что 
производственные помещения и 
стоянка автомобилей находятся 
буквально в сотне метров от про-
вала (на фото их видно в пра-
вом верхнем углу). Чилийские 
власти предписали прекратить 
подземные работы на руднике 
до выяснения обстоятельств. 
Администрация шахты вывела 
рабочих на поверхность, но, в 
свою очередь, заверила, что 
воронка не затронула коммуни-
кации под землей, рудник здесь 
ни при чем и «это оно само про-
валилось».

 ■ АНОМАЛИЯ

 ■ ПАЛЬЧИКИ ОБЛИЖЕШЬВладимир ЛАГОВСКИЙ

За последние 12 лет 
продукты питания 
и напитки 
стали слаще. 
А тем временем 
исследования 
показали: этот 
«белый порошок» 
тоже вызывает 
привыкание.

Австралийские ученые 
из Университета Дикина 
изучили данные мировых 
рынков о количестве са-
хара, содержащегося в 
напитках и продуктах 
питания из числе тех, ко-
торые поступают в про-
дажу. И оказалось, что в 
еде его - сахара - стало на 
девять процентов боль-
ше. А в напитках возрос-
ло аж на 36 процентов. 
Дольче вита, как говорят 
итальянцы. Жизнь стала 
слаще за какие-то 12 лет - 
с 2007 по 2019 год.

Ученые отмечают, что 
современные люди в 
среднем потребляют по 
14 чайных ложек сахара в 
день, не добавляя их, ко-
нечно, непосредственно 
в чай или кофе, а вместе 
с разнообразными про-
дуктами, которые так 
или иначе содержат са-
хар или его заменители. 
Хотя некоторые и до-
бавляют - видел не раз. 
Да что скрывать? Сам 
прежде сыпал по 4 лож-
ки в стакан чая с лимо-
ном. Притом что ме-
дики не рекомендуют 
превышать дозу общего 
потребления сахара в 9 
ложек для мужчин и 6 ло-
жек для женщин в день. 

В пересчете на ложки, 
конечно.

«Сладкая жизнь», во-
шедшая в привычку, мо-
жет довести до нарушения 
обмена веществ, диабета 
II типа, сердечно-сосу-
дистых заболеваний. И 
в прямом смысле слова 
закончиться: придется в 
дальнейшем следовать 
диете - почти совсем не 
есть и не пить сладкого.

Согласно теории, с 
которой, правда, не все 
согласны, производи-
тели продуктов питания 
и напитков сознательно 
подсаживают людей на 
сахар, как на наркотик. 
Добавляют его все боль-

ше и больше - увеличива-
ют «дозу». И тем самым 
формируют привыкание, 
усиливая его.

А привыкание вроде 
бы формируется. Если 
доверять исследовани-

ям, которые не-
сколько лет 
назад провели 
американские 
ученые из Ин-
ститута серд-

ца Сент-Люка и 
некоммерческой 

организации Lahey 
Health. Они пришли к 
выводу, что сахар по-
добен кокаину. То есть 
наркотику.

Исследователи под-
черкивают, что после 
употребления сахара 
меняется настроение, 
появляется чувство 
наслаждения, которое 
провоцирует на поиск 
сладкого. И ссылают-
ся на эксперименты, 
которые они провели 

на крысах, которые чаще 
предпочитали сахар, имея 
возможность выбирать 
между ним и наркотиком. 
Ученые считают, что этот 
углевод вызывает даже бо-
лее сильную зависимость.

По мнению Роберта Ла-
стига из Калифорнийского 
университета, который в 
целом поддерживает кол-
лег, сахар и в самом деле 
сродни наркотику, но не 
кокаину все-таки, а ско-
рее никотину.

Он так рассказывает 
о науке, что нравится даже 

двоечникам! Слушайте 
«Теорему Лаговского» 

на Радио «КП» по воскресеньям в 22.00 (мск) 

Владимир ЛАГОВСКИЙ

В этом уверяют 
исследователи из Оксфорда.

Есть руками, например котлету или тефтель-
ку, считается невежливым. Равно как и жевать 
с открытым ртом. Мы с детства впитываем эти 
правила хорошего тона. Пользуемся ножом и 
вилкой, рот набиваем по чуть-чуть. И тем самым 
лишаем себя львиной доли удовольствия от еды. 
К такому выводу пришли исследователи Ок-
сфордского университета, возглавляемые 
Чарльзом Спенсом, профессором экспери-
ментальной психологии.

Доводы британских ученых самые простые. 
Оказывается, если откусывать больше  - так, 
чтобы, жуя, иногда открывать рот, то летучие 
вещества, придающие пище запах, быстрее и 
обильнее дойдут до особых обонятельных ре-
цепторов. И станет вкуснее.

Обонятельные рецепторы, к которым открытый 
рот улучшает доступ, расположены в задней 
части носа. Они напрямую соединены с мозгом 
и усиливают восприятие еды.

И руками есть вкуснее. Потому что это позво-
ляет осязать пищу. А осязание тоже усиливает 
восприятие.

В этом смысле правильнее всех в современ-
ном мире выглядят узбеки, которые едят плов 
руками. Да и некоторые европейцы не отста-
ют - мало кто пользуется вилкой, отправляя в 
рот французский картофель или какие-нибудь 
наггетсы. Да и блины. Или оладушки. А жареная 
куриная ножка? Она так приятно греет руки…

Некоторые, правда, манерничают: отрезают 
кусочки даже от бургеров и все-таки едят их 
вилкой. Никакого удовольствия.

Профессор не видит ничего предосудительно-
го и в том, если человек чавкает или хрустит. 
Ему хорошо. Не надо мешать. Сами почавкай-
те - и насладитесь едой в полной мере. Ведь и 
«звуковое сопровождение» способствует более 
полным ощущениям от приема пищи. Как тут не 
вспомнить хрустящий маринованный огурчик. 
Или грибочек. Да хотя бы яблоко.

Кстати, «ноу-хау» британских ученых не бле-
щет совсем уж выдающийся новизной и ориги-
нальностью в принципе. В свое время еще кот 
Матроскин убеждал Дядю Федора, что бутер-
брод с колбасой станет вкуснее, если положить 
колбасу снизу - ближе к языку, там, где контакт 
с ним теснее.
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Есть руками 
и чавкать - вкуснее 

Клуб любознательных
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Сахар - почти 
наркотик?

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Тарелка от Христа
Американские исследователи из Университета Кор-

нелла как-то пригляделись к знаменитой фреске Леонардо 
да Винчи «Тайная вечеря» (1495  - 1497 гг.). И заметили: 
тарелки, которые стояли перед трапезниками, в том числе 
и перед Иисусом Христом, художник изобразил гораздо 
меньше нынешних по размеру.

После этого американцы изучили еще 52 тайные вечери, 
написанные другими художниками с 1000 по 1750 год. Срав-
нивая между собой столовые приборы, они увидели: диаметр 
тарелок явно увеличивался. Всего за несколько веков - на 
66 процентов. Почему? Чтобы положить на них больше еды.

Ныне тарелки не стали меньше. По мнению «измеряль-
щиков», их исследование доказывает то, что современные 
люди едят больше своих предков. И объем потребляемой 
человечеством пищи постоянно увеличивается.

Сладкое 
полезно 

для мозга? 
Нет, все дело 

в зависимости. 

В чилийском городке появилась почти идеально круглая дыра, ведущая куда-то в недра. 
И вместо того чтобы собирать деньги на Провал (чтобы не слишком провалился), 

местные устроили разборки с горнодобывающей компанией.

В Чили кто-то 
«просверлил» супердыру
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«Про уют»  - так пла-
нируют назвать новую 
передачу Первого кана-
ла про дизайн и ремонт 
квартир. Ведущая  - дочь 
рок-легенды Константи-
на Кинчева Вера. У Ве-
ры Панфиловой есть свой 

маленький бизнес - бюро, 
которое занимается ди-
зайном помещений. Вера 
говорит: «Мечтаете пре-
образить свою квартиру? 
Руководить преображени-
ями буду я - ваш уютолог 
Вера. Давайте превратим 
ваш дом в стильное и уют-
ное гнездышко абсолют-
но бесплатно». Получить 
бесплатный ремонт мож-
но, если площадь вашей 
квартиры не превышает 

70 квадратов. Заявки 
присылайте по элек-
тронному адресу bsa@
red-red.ru.

С сентября в эфир 
вернется ток-шоу Ан-
дрея Малахова в но-
вом формате. «Пря-
мой эфир» на канале 

«Россия» заменят на 

шоу «Малахов». Пока не-
ясно, будет ли оно, как 
«Прямой эфир», ежеднев-
ным.

В жюри нового хорео-
графического проекта ка-
нала «Культура» «Большие 
и маленькие»  - знамени-
тый артист балета Сер-
гей Полунин, а на посту 
ведущей - прима-балерина 
Большого театра Свет-
лана Захарова. Юные 
артисты покажут номера 
в разных танцевальных на-
правлениях. Жюри будет 
давать советы каждому 
из будущих звезд хорео-
графии.

Не забудут про детей 
и на Первом - вместо шоу 
«Лучше всех!» запланиро-
ван новый проект, где бли-
стать будут юные таланты.

ЧТО ЕЩЕ?

Ремонт от дочки Кинчева 
и новый «Малахов»

«Вызов» - новое шоу ТНТ, которое будут ве-
сти Дмитрий Губерниев и Наталья Попова. 
Съемки начнутся в ближайшие дни. Снимать 
«Вызов» будут в Карелии на специально отстро-
енной площадке. Проект  - интеллектуально-
спортивный. Соревноваться будут знаменитые 
спортсмены и звезды с жаждущей славы ин-
теллектуальной молодежью. Среди участников 
обещают звезду фигурного катания Евгению 
Медведеву. Играют 24 человека, разбитые 
на 12 команд, приз победителю - 10 миллио-
нов рублей.

Тем временем на СТС продюсерская команда 
проекта «Русский ниндзя» готовится к съемкам 
нового и не менее экстремального шоу. Про-
фессиональные спортсмены и любители попро-
буют пройти сложные препятствия в борьбе за 
крупный денежный приз. Пол и возраст значе-
ния не имеют, главное - спортивная подготовка.

Проект «Наследники и самозванцы» на ТВ-3 
сменит в эфире реалити-шоу «Последний ге-
рой». Ведущая программы - Ляйсан Утяшева. 

Игровое шоу объединит несколько известных 
мировых форматов, люди будут проходить слож-
ные испытания в борьбе за большой денежный 
приз. Соревноваться участники будут в боль-
шом замке (не в том, который отстроил себе 
и супруге Максим Галкин). Авторы обещают 
легкий налет мистики  - на ТВ-3 почти весь 
контент так или иначе с ней связан.

Ну а в ЮАР уже завершились съемки тре-
тьего сезона приключенческого шоу «Звезды 
в Африке», которое ведут Ольга Бузова и Ми-
хаил Галустян. В новых выпусках в проекте 
участвуют Роза Сябитова, Стас Ярушин, 
Олег Верещагин и другие известные пер-
сонажи.

На ТНТ вместо «Дома-2» 
запустят новое реалити-
шоу о любви в ежедневном 
формате с участниками от 
18 до 35 лет под названием 
«Идеальные незнакомцы». 
Естественно, заниматься 
участники будут тем же, 
что и «домочадцы», - по-
строением отношений 
и громким обсуждением 
этого непростого процес-
са. Как и «Звезды в Аф-
рике», проект снимается 
в ЮАР, в Кейптауне.

Еще один проект 
о «большой, но чистой 
любви» - «Сердце Ив-
леевой» на «Пятнице!». 
50 мужчин попытаются 
завоевать руку и серд-
це телеведущей, блогера 
и миллионерши Анастасии 
Ивлеевой, которая, напом-
ним, год назад разошлась 
с мужем, рэпером Элдже-
ем.

В двух музыкальных про-
граммах выходного дня  - 
«Привет, Андрей!» и «Песни 
от всей души»  - гости Ан-
дрея Малахова за столом 
в студии поют самые разные 
песни, а в перерывах расска-
зывают интересные истории 
о своей жизни. Эти програм-
мы на канале «Россия» не ухо-
дили в летний телеотпуск  - 
каждые выходные появлялись 
новые выпуски; сейчас уже 
идет отбор героев для выпу-
сков нового сезона.

Петь за столом 
в новом телесезо-
не решили и на 
Первом  - там 
появилось шоу 
«Поем на кух-
не всей стра-
ной». Здесь 
будут соревно-
ваться простые 
таланты из народа, 
которых оценят жюри 
и зрители.

Сразу два похожих по кон-
цепции музыкальных проек-
та планируются на разных 
каналах. В  американском 
шоу Alter Ego вместо звезд 

поют их 
цифровые, 

мультяшные 
копии. У  нас 

концепцию перера-
ботали: на Первом канале 
будут соревноваться 6 про-
стых людей и 6 звезд - поют 
они, но зрители видят циф-
ровых двойников участников. 
А на НТВ запланировано шоу 

«Аватар»: звезды поют, но 
зрители и жюри видят их ко-
пии. В производстве будут 
использоваться известная по 
голливудским фильмам тех-
нология захвата движений. 
В жюри - Сергей Лазарев, 
Ида Галич, Марк Тишман, 
Тимур Батрутдинов, а веду-
щий тот же, что у «Маски», - 
Вячеслав Макаров.

Сиди и смотри

Облепленный 
датчиками 

ведущий проекта 
«Аватар» Вячеслав 

Макаров почувствовал 
себя участником 

съемок голливудского 
блокбастера.
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Любовь 
нечаянно 
нагрянет

Щас спою!

Читайте на сайте 
«Больной раком Вайкуле 
сделали операцию»

Всем, кто хочет пощекотать 
нервы, Ляйсан Утяшева 

рекомендует смотреть передачу 
«Наследники и самозванцы», 
которая призвана заменить 

в эфире «Последнего героя». 
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У Губерниева новое 
шоу - на сей раз 

не на спортивном, 
а на развлекательном 

канале.Окончание. 
Начало < стр. 1.

Какие сюрпризы 
готовят 

для зрителей 
каналы в новом 

телесезоне.
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У Малахова новый 
имидж и новое 
именное шоу.

Подготовила Ирина ВИКТОРОВА.

Проверка на прочность

Губерниев примет «Вызов»,
Утяшева прищучит самозванцев
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Андрей ВДОВИН

Судебно-спортивно-
политический детектив 
близится к завершению. 
Вчера на суде прокурор 
запросил наказание для 
Бриттни Грайнер - 9,5 го-
да. (Оглашение приго-
вора состоялось после 
подписания номера.) 
Дело приобрело между-
народный масштаб, и за 
событиями в подмосков-
ных Химках вниматель-
но следят в Белом доме. 
Напомним, что одна из 
самых больших звезд 
мирового баскетбола в 
феврале была задержана 
в аэропорту Шереметье-
во за попытку провоза 
0,7 грамма гашишного 
масла. По российским 
законам это большая до-
за, и Грайнер может на-
долго сесть за решетку.

Несколько недель 
Грайнер возят на заседа-
ния в суд. Ей передава-
ли письма от президента 
США Байдена. Ей дозво-
ляли выступать перед 
судом сидя - клетка в 
зале заседаний оказа-
лась слишком мала для 
баскетболистки ростом 
206 см. В один из дней 
Бриттни сопровождала 
служебная собака. Ни-
кто так и не понял зачем.

ЧТО БЫЛО В СУДЕ
На каждом заседании 

у Грайнер есть перевод-
чик, и баскетболистка 
с большим вниманием 
слушает все, что проис-
ходит вокруг ее дела. Во 
время одного из заседа-
ний она признала свою 
вину и признавалась в 
любви к России. В свою 
очередь, екатеринбург-
ский клуб УГМК, за 
который Бриттни вы-
ступала в России с 2015 
года, в суде поддерживал 
баскетболистку.

Линия защиты Грай-
нер базировалась на двух 
основных утверждениях. 
Первое - медицинскую 
марихуану баскетбо-
листке прописал врач 

в США для облегчения 
боли от травм. А в Рос-
сию она собиралась в 
большой спешке и не 
знает, как в ее сумке 
оказался наркотик.

Второе - экспертиза 
вещества, содержаще-
гося в картриджах для 
вейпов Грайнер, не со-
ответствовала россий-
скому законодательству. 
То есть гашишное масло 
изучили недостаточно 
полным образом и не 
установили, может ли 
оно быть использовано 
в медицинских целях.

ПИСЬМО БАЙДЕНА
На заседания по делу 

Грайнер почти никого 
не пускают. Все журна-
листы толпятся у входа в 
здание суда, и несколько 
приставов сдерживают 
натиск фотографов. Но 
каждый раз из посоль-
ства США приезжают 
наблюдатели. Они и 
привозили письмо от 
Байдена. Что там было - 
никто не знает, кроме 
самой Грайнер и ее же-
ны.

Да, именно жены - 
двукратная олим-
пийская чемпионка 
является одной из са-
мых известных пред-
ставительниц ЛГБТ-
сообщества. Когда в 
США поднялась волна 
возмущения, что амери-
канские власти просто 
отвернулись от своей 
спортивной звезды и 
бросили ее в россий-
ской тюрьме, Байден 
стал звонить супруге 
Грайнер и читал черно-
вик письма. Есть вер-
сия, что в нем президент 
США обещал вытащить 
Бриттни из России. Во 
всяком случае именно 
после этого письма ста-
ли говорить о возмож-
ном обмене Грайнер.

ПИАР ТРАМПА
Дональд Трамп тоже 

эксплуатирует эту тему. 
Понятно, что мечтаю-
щий вернуться в Белый 
дом политик играет про-
тив Байдена. Трамп ви-
нит во всем саму Грай-
нер. «Она отправилась 
с наркотиками в чужую 

страну, где очень вни-
мательно к этому от-
носятся. Они не любят 
наркотики, а она по-
палась. И теперь мы 
должны ее вытащить, 

хотя она вообще-то за-
рабатывает кучу денег. 
Нам придется обменять 
ее на абсолютного зло-
дея, одного из крупней-
ших торговцев оружием 
в мире, убившего много 
американцев, убившего 
много людей», - заявил 
экс-президент США.

«Абсолютный зло-
дей», про которого го-
ворит Трамп, - это Вик-

тор Бут. Он с 2012 
года находится в 

тюрьме Марион 
(США). Амери-
канские спец-
службы счита-
ют российского 

предпринима-
теля крупнейшим 

торговцем оружием. 
Но обвинение, по ко-
торому он получил 25 
лет лишения свободы, 
звучит неубедитель-
но - намерение осу-
ществить торговлю 
оружием.

Американцы годами 
добивались у Таилан-
да выдачи Бута, где его 
арестовали после прово-
кации спецслужб. При-
говор суда был вынесен в 
2012 году. А затем США 
отказали России в выда-
че осужденного. Позже 
Бута пытались обменять 
на 15 американцев, от-
бывающих срок в РФ. 
Но безуспешно. И толь-
ко сейчас в США всерьез 
заговорили об обмене на 
Бриттни Грайнер.

Но все идет к тому, что 
сделка станет еще более 
масштабной и в нее бу-
дут включены и другие 
заключенные по ту и 
другую сторону океана. 
Для того чтобы обмен со-
стоялся, Грайнер должна 
получить приговор.

Олимпийская чемпионка по прыжкам в высоту подтверждает свой класс. Мария 
Ласицкене выиграла чемпионат России в Чебоксарах, взяв планку на высоте 2 метра. 
От эмоций, что наших атлетов не пустили на чемпионат мира, Маша расплакалась.
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Для Бриттни 
Грайнер 

прокурор вчера 
запросил почти 
максимальное 

наказание - 
9,5 года лишения 

свободы.

СТОП-
КАДР

Обменяют ли американскую 
баскетболистку на Виктора Бута?

В Химкинском суде 
продолжается процесс 
над Бриттни Грайнер, 
которой грозит тюремное 
заключение за ввоз 
в Россию наркотиков.

Чем 
завершился 

вчера суд - 
на kp.ru/sports
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              МИСС КУПАЛЬНИК «КП»

Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

Люблю работать ночью при 
мягком свете лампочки откры-
того холодильника.

�  �  �
- А вот наши дети живут 

своим умом!
- Так наши уже давно 

своим умом живут, но за 
наш счет.

�  �  �
Обожаю телепатию. Быва-

ет, посмотришь так разок на 
человека, и он уже знает, ку-
да ему телепать.

�  �  �
Одна женщина была 

такой страшной, ну та-
кой страшной, что ее муж 
всегда брал ее с собой на 
работу, чтобы не целовать 
ее на прощание. 

�  �  �
Старость - это когда про-

должительность оставшейся 
жизни у твоего кота больше, 
чем у тебя…

�  �  �
- Говорят, что ты научил 

играть в покер свою жену? 
- И не жалею об этом. 

Например, позавчера я 
выиграл у нее половину 
своей зарплаты.

�  �  �
Вежливый сантехник при 

входе в квартиру разулся 
и тем самым наследил еще 
больше.

�  �  �
Я уже полгода хожу в 

тренажерный зал, и моя 
девушка чувствует себя 
со мной под защитой. Ведь 
если на нас нападут хули-
ганы, я смогу присесть за 
3 подхода 36 раз.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
«Всегда найдутся люди, го-
товые бескорыстно нести 
ваше тяжкое ... славы». 
7. Какое судно таранит 
торосы? 9. Камень неба у 
китайцев. 10. Шпионский 
триллер «Разорванный ...» 
с Полом Ньюманом в глав-
ной роли. 12. Что спьяну 
«пытается обнять» герой 
комедии «Женщины без гра-
ниц» Юрия Полякова? 13. 
Какой рассказ вдохновил 
на чеховский фильм Иосифа 
Хейфица? 14. Кто «подарил 
Парижу русский балет»? 
16. Французская пассия 
Марчелло Мастроянни. 18. 
Услуги красоты. 19. Формат 
прицела. 24. За какое время 
Солнце теряет около мил-
лиарда килограммов своей 
массы? 25. Сургучная ... на 
письме. 26. Какой актер с 
мировым именем в 2008 го-
ду проходил курс лечения от 

сексуальной зависимости, 
чтобы хоть как-то спасти 
свой брак с Теа Леони? 27. 
Бродильные грибы. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ла-
комство из аптеки. 2. Кому 
из народных артистов в гроб 
положили халат Обломова, 
поскольку он мечтал сыграть 
этого героя? 3. Возлюблен-
ный Камиллы Клодель. 5. Ка-
кой поручик Наташу Ростову 
в анекдотах шокирует? 6. 
На чем ездит герой детек-
тивного сериала «Метод»? 
8. Что украшает бальное 
платье? 11. Какую планету в 
фильме Андрея Тарковского 
изобразили с помощью аце-
тона, алюминиевой пудры и 
красок? 15. «Яма» на карте 
мира. 17. Мода на прошлые 
эпохи. 20. Задача на сооб-
разительность. 21. Маршал 
по имени Георгий Константи-
нович. 22. Пике активности. 
23. Штрафное, но не время.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Бремя. 
7. Ледокол. 9. Нефрит. 10. Занавес. 12. Ноосфера. 13. 
«Ионыч». 14. Дягилев. 16. Денев. 18. Спа. 19. Визир. 24. 
Секунда. 25. Печать. 26. Духовны. 27. Дрожжи. ПО ВЕРТИ-
КАЛИ: 1. Гематоген. 2. Богатырев. 3. Роден. 5. Ржевский. 
6. «Мерседес». 8. Страз. 11. Солярис. 15. Впадина. 17. 
Винтаж. 20. Ребус. 21. Жуков. 22. Спад. 23. Очко.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 30-90-37
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

 �  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА �  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на kp.ru

Приятных вам выходных!
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Оксана  
ПЛЮСНИНА, 

40 лет, Пермь:
- Мастер ногтевого 
сервиса, увлекаюсь 

живописью и детской 
психологией. 

Мечтаю много 
путешествовать 

и жить в доме 
на берегу моря.

Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:

- Нежный 
образ, 

а с традиционным 
гавайским украшением 

из цветов еще 
и нарядный. Мне нравится, 

когда мои платья носят 
иначе, чем я могла 

вообразить, и автор этого 
платья наверняка бы 

приятно удивился таким 
украшениям-компаньонам.

Редакция не несет 
ответственности 
за достоверность содержания 
рекламных материалов.
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Письма с фото 
присылайте по адресу: 

«Комсомольская правда», 
ул. Новодмитровская, 
д. 5А, стр. 8, Москва, 

127015.
На конверте напишите: 
«Мисс купальник «КП». 

Или на e-mail: miss@kp.ru
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за понравившуюся вам 

участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 
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Га зе та «Ком со моль ская пра вда - Ка ли нин гра д» 
за ре ги стри ро ва на 6.04.2009 г. 

в Управлении Федеральной службы по надзору 
в сфере связи и массовых коммуникаций по Калининградской 

области, свид. ПИ № ТУ 39-00037,  
учре ди тель - ООО «Ком со моль ская пра вда - Ка ли нин град». 

РЕДАКЦИЯ И ИЗДАТЕЛЬ РЕГИОНАЛЬНОГО ВЫПУСКА ООО «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА» - КАЛИНИНГРАД»

12

ночью днем
Калининград  +13… +14  +19… +20

Советск  +12… +13  +19… +20

Балтийск  +16… +17  +18… +19
Правдинск  +11… +12  +20… +21
Светлогорск  +17… +18  +17… +18

• Прогноз погоды на завтра,
7 августа.

Давление - 766 мм рт. ст.
(норма 760)
Относительная влажность
воздуха - 50 (норма 75)
Ветер - северо-западный,
слабый, 4-5 м/с

Восход - 4.58
Закат - 20.28

Луна
во второй
четверти

ясно

дождь гроза снег

облачно пасмурно

Ваше 
мнение 
для нас важно!

Звоните нам!

Москва: (495) 777-02-82
Калининград: (4012) 310-350

СПАСИБО,ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
Если у вас есть: тема для публикации отклики на статью жалобы на доставку
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Суббота
6 августа · 2022

Калининградец пытался вывезти 
в Литву янтаря на 18 млн рублей

Проект «50 жемчужин Калининградской 
области» приглашает на прогулку по Неману
Читайте на > странице .

Проект «50 жемчужин Калининградской 
области» приглашает на прогулку по Неману

ХРОНИКА
КОРОНАВИРУСА

ВЫЯВЛЕНО    107  (+ 3)
ВЫЗДОРОВЕЛИ   28  (- 19)

за сутки прирост за сутки
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Александр КАТЕРУША

Выясняем, куда и как 
можно отправиться на 
отдых из Калининграда. 

О том, какие сегодня существуют 
способы и возможности путешество-
вать, говорили в программе «Реаль-
ный сектор» на радио «Бизнес FM Ка-
лининград». Гостьей стала директор 
туристической компании «Парк-Тур» 
Наталья Зинина.

Как рассказала Наталья Зинина, 
с июля немецкий визовый центр и 
немецкое консульство стали оформ-
лять мультивизы для туристов с ка-
лининградской пропиской. Сегодня 
мультивизу можно получить только в 
немецком консульстве. 

- К сожалению, запись в консуль-
ство на данный момент закончена. 
Только в нашей компании на ожида-
нии порядка 100 паспортов. У наших 
коллег из других компаний такие же 
сложности,- говорит Наталья Зини-
на. - Документы сейчас нельзя подать 
вообще. Электронной записи сейчас 

нет. Последнюю запись, которая была 
неделю назад, можно было сделать 
на конец декабря. Потом кто-то вы-
писывался, и спонтанно открывались 
«окна». И мы с нетерпением ждем, 
визовый центр нам это обещает, что 
в ближайшие несколько недель будут 
открываться дополнительные места. 
Тогда калининградцы получат воз-
можность оформить мультивизу. Я 
оптимистично надеюсь, что наш ви-
зовый центр поймет ситуацию кали-
нинградцев - мы вынуждены иметь 
визу не только для развлечений, но 
и для общего фона свободы передви-
жения.

По словам эксперта, немецкое 
консульство выдает мультивизы 
на год-два, а то и на три-пять лет. 
И статистика хорошая, абсолютное 
большинство заявителей получают 
визы. Альтернатива - однократные 
шведские или греческие визы.

Добавим, из Калининграда есть 
пять рейсов в неделю в Анталью (на 
ближайшие рейсы почти нет мест). Не 
нравится Турция? Летите на Сейшелы 
или, например, в Таиланд.

Надежда РЖЕВСКАЯ

Глава регионального Роспотреб-
надзора Елена Бабура оценила вероят-
ность возвращения к ограничениям из-за 
роста заболеваемости коронавирусом в 
Калининградской области.

- Глобальные ограничения и не нужно 
вводить, - подчеркнула Елена Бабура в ин-
тервью «Вести-Калининград». - Но нужно 
позаботиться о своем здоровье самому. 
Если вы относитесь к группе риска, то 
для вас рекомендовано ношение масок в 
транспорте и магазинах. Или вакцинация, 
которую Роспотребнадзор рекомендует 
проводить каждые шесть месяцев.

Ранее в ведомстве сообщили, когда 
на этот раз область достигнет пика за-
болеваемости коронавирусом.

- Геномный мониторинг свидетельствует 
о смене циркулирующих подвариантов 
штамма омикрон, что определяет подъ-
ем заболеваемости. Подлинии омикрона 
- BA5 и BA4 - в настоящее время занима-
ют доминирующую позицию... Вероятно, 
пик очередной волны будет достигнут в 
августе, - цитирует региональный Роспот-
ребнадзор портал «Клопс».

Расписание работы мобильных пунктов 
вакцинации - на сайте kp.ru. 

Вернется ли 
регион к ковид-
ограничениям

 ■ НАПАСТЬ

смотрите на нашем сайте
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В «Храброво» встретили 
2-миллионного пассажира
Вера ГРИНВИЧ

Юбилейным гостем 
региона стала 
москвичка.

 В среду, 3 августа, 
юбилейным пассажиром 
в аэропорту «Храброво» 
стала москвичка Анаста-
сия Кузьмичева, которая 
вместе с мужем и двумя 
детьми приехала в регион на 
отдых. Об этом сообщает мини-
стерство развития инфраструк-
туры Калининградской области.

В ведомстве отметили, что продолжают 
действовать программы субсидирования 
авиабилетов. Первая - для молодежи до 
23 лет, для женщин в возрасте от 55 
лет и мужчин в возрасте от 60 лет, для 

инвалидов и многодетных семей. 
По ней осуществляются пере-

леты в восемь городов (Мо-
сква, Санкт-Петербург, Ар-
хангельск, Екатеринбург, 
Калуга, Мурманск, Жу-
ковский, Сочи). Вторая 
программа субсидирова-
ния распространяется на 

всех граждан России без 
ограничений по категориям.
Продолжается работа по 

расширению географии поле-
тов из/в аэропорт «Храброво». В 
2022 году выполняются регуляр-

ные перелеты в Москву, Санкт-Петербург, 
Екатеринбург, Петрозаводск, Череповец, 
Иваново, Ижевск, Мурманск, Архангельск, 
Пермь, Минеральные Воды, Челябинск, 
Казань, Псков, Самару, Новосибирск, 
Нижний Новгород, Уфу, Анталью и Минск.

В «Храброво» встретили 
В ТЕМУ

Шенгенские визы для калининградцев:
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Подать заявку раньше 
осени не получится
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Анастасия 
Кузьмичева.

осени не получитсяосени не получится
Сегодня 

можно улететь 
из Калининграда 

и в регионы 
«большой России», 

и за рубеж.
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Александр КАТЕРУША

Главную улицу 
микрорайона 
Космодемьянского 
начали снова 
ремонтировать.

На улице Карташева 
в микрорайоне Космо-
демьянского снова за-
метили строительную 
технику и рабочих.

- Неужели нам сде-
лают тротуары? Даже 
не верится! - пожилая 
женщина с рюкзаком с 
надеждой осматривает 
место, где должна по-
явиться пешеходная до-
рожка. 

Дело в том, что на 
Карташева, главной 
улице района, кото-
рый в народе называют 
Косма, никогда не было 
тротуаров - люди ходили 
по обочинам.

Теперь власти обе-
щают поэтапно ремон-
тировать тротуары, об-
легчая тем самым «боль 
всех жителей». В планах 
проектировать улицу 
Челюскинскую, сделать 
улицу Тихоокеанскую, 
улицу Спасателей и дру-
гие. Ну а пока основные 
работы идут на Карта-
шева.

ОТ ШОССЕ 
ДО МЕХАНИЧЕСКОЙ

Подписан контракт 
с новым подрядчиком, 
компанией «Балтдор-
мостстрой», которая за-
нялась ремонтом Карта-
шева. Об этом сообщила 
глава администрации 
города Елена Дятлова. 
Первый подрядчик, 
компания «Возрожде-
ние», выполнил 15% 
общего объема работ, 

затем контракт был рас-
торгнут.

Сейчас работы прово-
дят на третьем участке 
- от Балтийского шос-
се до улицы Механиче-
ской. Рабочие уклады-
вают бордюры, готовят 
«подушки» для тротуа-
ров, ставят опоры для 
камер «Безопасного 
города». В планах на 
ближайшее время так-
же уложить трубу для 
Лесного ручья.

Следующий этап ра-
бот - переустройство се-
тей канализации, водо-
провода и связи.

А вот когда именно 
завершат работы, пока 
неизвестно.

- Срок будет продлен. 
Необходима корректи-
ровка проектной и ра-
бочей документации. 
Приложим все силы, 
чтобы за следующий год 
обеспечить максималь-
ное выполнение работ 
и открыть техническое 
движение на всем про-
тяжении улицы Карта-
шева, - сказала Елена 
Дятлова. - Конечно, 
будет происходить по-
этапное перекрытие 
улицы Карташева. И 
после нам нужно будет 
посмотреть на улично-
дорожную сеть, кото-
рая использовалась как 
объездной путь. Пере-
крывая улицу Карта-
шева, мы пускаем дви-
жение по маленьким 
улицам. На следующий 
либо на 2024 год надо 
обязательно включить 
восстановление этих 
улиц, по которым езди-

ли люди. Потому что, 
конечно, эти улицы бу-
дут разбиты.

ПРОТЕСТИРУЕМ 
С ГЛАВОЙ!

Интересно, что на 
Карташева обещают 
сделать и велосипед-
ную дорожку. Вечный 
вопрос - будут ли пони-
жены бордюры так, что-
бы ездить было удобно и 
на велосипеде, и с дет-
ской коляской, и мало-
мобильным гражданам 
на инвалидных креслах.

- Работы не будут 
приняты до тех пор, 
пока подрядчик не вы-
ровняет бордюры. Да-
вайте придем и примем 
окончательную работу, 
а в случае если не будет 
должного занижения, 
вместе составим пре-
тензию к подрядчику, 
- сказала Елена Дятлова.

- Еще лучше вместе 
проехать по новой до-
роге на велосипеде. 
Протестируем? - пред-
ложил я.

- Давайте. Готова про-
ехать вместе с большим 
удовольствием. Этот вид 
мобильности набирает 
оборот, нужно создавать 
инфраструктуру, - со-
гласилась глава адми-
нистрации. - Это самый 
эффективный способ. 
Года четыре назад мы 
с губернатором вместе 
принимали ливневки, 
обустроенные на Мо-
сковском проспекте. 
Мы проехали на вело-
сипеде, и после этого 
многое было передела-
но. 

Большой ремонт:

Улице Карташева 
добавят тротуаров, их 
там не было никогда

На таком тротуаре места 
хватит всем: и пешеходам, 

и велосипедистам, 
и мамам с колясками.Ал
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Еще больше информации 
о дорожном ремонте 
на нашем сайте

 ■ БОЛЬНАЯ ТЕМА 

На маршрутах не хватает 
водителей и кондукторов
Александр КАТЕРУША

Чиновники 
заверили, что 
работают над 
увеличением 
зарплат.

Городские автотран-
спортные предприятия 
испытывают большой де-
фицит кадров. Об этом 
рассказал руководитель 
комитета развития до-
рожно-транспортной 
инфраструктуры адми-
нистрации города Дми-
трий Гулевских.

- Ситуация по кондукто-
рам у нас очень сложная. 
В «ГорТрансе» численность 
порядка 1200 человек, и 
она меняется ежедневно. 
Пару недель назад нам не 
хватало порядка 100 кон-
дукторов. Мы давали объ-
явления о том, что в «Гор-
Транс» требуются люди. Мы 
сегодня испытываем боль-
шой дефицит кадров! Поэто-
му мы вынуждены запускать 
автобусы без кондукторов 
там, где меньше людей. 

На вопрос, какую же се-
годня зарплату предлагают 
кондуктору, Дмитрий Гулев-
ских ответить почему-то не 
смог.

- У нас есть поручение гу-
бернатора поднять зарпла-

ту на 10 процентов всем 
сотрудникам «ГорТранса». 
Мы это отрабатываем 
сейчас. Конкретную сум-
му не скажу, все зависит 
от количества рейсов, от 
графика. Почему люди не 
устраиваются? Работа не 
самая легкая. Был период 
пандемии с ограничениями 
и обязанностью носить все 
время маски. Физически 
это очень тяжело, - заклю-
чил чиновник.

Кроме того, Дмитрий 
Гулевских рассказал о де-
фиците водителей. По его 
словам, люди приходят и 
уходят.

- Дефицит водителей у 
нас выливается в невы-
пуск автобусов. А это поте-
ря временного интервала, 
- говорит глава комитета.

О том, что различные 
предприятия в Калинин-
градской области испы-
тывают серьезную по-
требность в водителях, 
говорили на этой неделе и 
в областном министерстве 
социальной политики. 

Ведомство постоянно 
проводит мониторинг тре-
буемых специальностей в 
Калининградской области. 
В настоящее время речь 
идет о более 600 ваканси-
ях водителей. Причем нуж-
ны водители определенных 

категорий. И власти уже 
предлагают шоферам пере-
учиваться.

- Переподготовка води-
телей с категории В на С 
и с категории В на D поль-
зуется огромным спросом 
в регионе, - рассказали в 
министерстве социальной 
политики.

Накануне глава ми-
нистерства Анжелика 
Майстер вручила серти-
фикаты девятерым водите-
лям. Обучение по ним будет 
проходить в ведущих обра-
зовательных центрах горо-
да в рамках программы ак-
тивной политики занятости 
населения. Продолжитель-
ность программ в среднем 
составляет полтора меся-
ца. Большую часть времени 
водители будут практико-
ваться. По окончании кур-
са слушатели получат сер-
тификат об образовании 
государственного образца.

По информации ведом-
ства, в Калининградской 
области с 2020 года бо-
лее 1200 человек прошли 
обучение по направлению 
Центра занятости населе-
ния, как в рамках нацпро-
екта «Демография», так и 
по региональным проектам.

О переобучениии можно 
узнать в Центре занятости 
населения региона.

 ■ СРЕДА ОБИТАНИЯ

Елена Дятлова объявила 
войну... покрышкам
Александр КАТЕРУША

На покрышки, из которых жильцы Кос-
мы сделали что-то вроде забора, сити-
менеджер Елена Дятлова обратила вни-
мание, когда выходила из служебного 
автомобиля.

- Надо от этого избавляться. Это же 
очень вредно, - сказала Елена Дятлова. 
- А вот там зачем покрышки? - глава пока-
зала на соседний двор, где колеса лежат 
прямо под окнами. Вероятно, так местные 
жители делают себе «мостик», когда во 
дворе образуется огромная лу-
жа. Смотрится дико.

- Вместе с «Чистотой» 
мы делаем все, чтобы 
у нас не было не-
санкционированных 
свалок, забираем 
покрышки с улиц 
Калининграда. 
Речь об обще-
ственных местах, 
скверах. И реша-
ем, как нам быть 
с придомовыми тер-
риториями. Очень бы 
хотелось исправить си-
туацию, потому что то, 
что происходит, мне не 
нравится. Где-то покрыш-
ки используют как ограж-

дение, где-то как цветник. И это практи-
чески в любом дворе. Это ненормально. 
Это должно быть демонтировано.

Глава администрации Калининграда 
пообещала найти выход. Как вариант - 
обмен шин на зеленые насаждения, на 
кустарник.

- Шины - это четвертый класс опасности, 
это вредно, неэкологично, опасно. Они 
выделяют вредные вещества. Мы загряз-
няем места, в которых сами же живем, 
- сказала Елена Дятлова.

Жители Калининграда, которые хоте-
ли бы избавиться от страшных 

покрышек в своих дворах 
и получить взамен, на-

пример, аккуратные 
ограждения или же 
кустарники, должны 
обращаться в свои 
управляющие ком-
пании.

- С каждым жи-
телем мы точно не 
сможем взаимодей-

ствовать. А с управ-
ляющими компаниями 

я готова поработать, 
подумать, как провести 
через бюджет эту утили-
зацию покрышек, - сказа-
ла глава администрации 
города.
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Глава администрации 
готова обсудить 
с управляющими 

компаниями утилизацию 
вредных «заборов».



 ■ ЧП 

Калининградцы получат 
товары, несмотря на пожар
Игорь ОРЕХОВ

Представитель компании 
Ozon заверила, что проблем 
с заказами не возникнет. 

Пожар на складе компании Ozon в Под-
московье не отразится на доставке то-
варов в Калининградскую область. Об 
этом «Business FM Калининград» сооб-
щила старший менеджер по коммуни-
кациям компании Янина Гаврилова.

По ее словам, пострадавшим продавцам 
и покупателям будут компенсированы все 
убытки.

- Наши товары размещены в 11 центрах 
по всей стране. Так как многие заказы 
едут из региональных логистических ха-
бов, а также со складов продавцов, про-
блем с покупками на маркетплейсе не 
возникнет, - заверила Гаврилова.

Напомним, склад в подмосковном селе 
Петровское загорелся в среду, 3 авгу-
ста. По данным МЧС, площадь пожара 
составила 55 тысяч квадратных метров. 
Пострадали, по последним данным, 13 
человек, двоим потребовалась госпита-
лизация. Судьба двух человек остается 
неизвестной. Поджог рассматривается 
как основная версия возгорания.

Родилась в Горьковской 
области, но волею судьбы, 
будучи ребенком военного 
времени, оказалась в числе 
переселенцев в город Ка-
лининград. И отдала свое 
сердце и жизнь этому краю.

Коллеги помнят ее как 
профессионала своего де-
ла, которая проработа-
ла на одном предприятии 
в течение 30 лет, прошла 
свой путь с самых низов 
до заместителя директора 
объединения ресторанов 
«Мос ква» г. Калинингра-
да. Ветеран труда.

Для детей и внуков Ираида 
Алексеевна всегда была об-
разцом для подражания в ее 
красоте, доброте и трудолю-
бии. И безусловной любви к 
своим родным.

Для друзей в ее доме всег-
да были открыты двери. 
Она умела как радоваться 
жизни, так и поддержать 
в трудную минуту, выслу-
шать и помочь.

Но годы и болезнь не ща-
дят… Нас постигла тяже-
лая утрата.

Царствия Небесного.
Родные и близкие.

С глубокой печалью сообщаем,
что на 82-м году жизни покинула этот мир 
потрясающий человек, красивая женщина 

Ираида Алексеевна Марковская

Наша родная, бесценная 
Ираида Алексеевна, 
мама, бабушка, 
жена, друг, навсегда 
останется в нашей 
памяти.

Игорь ОРЕХОВ

Выпускник российского 
медвуза Машуд 
Моххамед Салифу 
приехал к нам 
по приглашению 
горбольницы № 2.

В поликлинике больницы 
№ 2 Калининграда на улице 
Алданской приступил к работе 
37-летний врач-терапевт Ма-
шуд Моххамед Салифу.

Да, вы не ошиблись - это не 
«коренной калининградец», а 
специалист из «понаехавших». 
Если конкретно: выходец из 
Республики Гана (кто не зна-
ет - это в Африке) окончил 
Иркутский государственный 
медицинский университет, 
разместил резюме на сайте по 
поиску работы и вскоре до-
ждался звонка из самого запад-
ного региона РФ. Вообще-то 
Машуду было из чего выбирать 
- заполучить новоиспеченного 

врача желали еще два россий-
ских города. Но в итоге афри-
канец выбрал Калининград.

Сейчас Машуд обслуживает 
три участка - это в общей слож-
ности 5 тысяч человек. Про-
живает на съемной квартире, 
аренду которой оплачивает ра-
ботодатель. Всем пока вполне 
доволен. Да и пациенты вроде 
не жалуются.

В целом с начала 2022 года на 
работу в городскую больницу 
№ 2 было принято семь врачей, 
в том числе врач ультразвуко-
вой диагностики и гастроэн-
теролог. Помимо этого, трудо-
устроено более 20 медицинских 
сестер. В настоящий момент 
руководство учреждения также 
продолжает активную работу 
по привлечению специалистов 
в участковую службу, чтобы в 
преддверии наступления эпид-
сезона амбулаторное звено уч-
реждения было максимально 
укомплектовано врачами-те-
рапевтами.

В городской поликлинике работает врач из Ганы

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Что влияет на 
продолжительность 
жизни пациентов
Надежда РЖЕВСКАЯ

В министерстве здравоохранения Ка-
лининградской области уверены в том, 
что процесс цифровизации ускорит по-
лучение врачебной помощи, повлияет на 
продолжительность жизни пациентов. Об 
этом пишет «Российская газета».

- Наличие цифрового «следа» позволя-
ет увидеть, что и насколько эффектив-
но мы используем, - говорит министр 
здравоохранения Калининградской 
области Александр Кравченко. - К 
примеру, при инсультах можно оценить 
риск их повтора, оправданность стоимо-
сти препаратов и расходных материалов. 
Анализируя каждого пациента, каждый 
случай, ищем пути снижения смертности.

Глава ведомства при этом подчеркнул, 
что он и его коллеги  «достаточно глубоко 
погрузились в эту историю, собирая объ-
ем данных для анализа, понимаем, что в 
конечном итоге это все используется для 
сбережения здоровья людей».

Виктор СЕРГЕЕВ

В Калининградской области 
на официальный учет 
поставлен 71 аттракцион.

Из них более десяти зарегистрировались 
с начала июня, а всего летом было выдано 
13 регистрационных знаков, свидетель-
ствующих о безопасности эксплуатируе-
мого оборудования.

- Это различные карусели, качели и ба-
туты, расположенные в местах детского 
отдыха, - рассказал начальник отдела 
надзора и контроля за аттракционами 
региональной службы Гостехнадзора 
Валерий Тихонюк.

По его словам, подтверждением легаль-
ного статуса и, следовательно, техниче-
ской безопасности оборудования является 
металлический знак, который должен раз-
мещаться непосредственно на технике, в 
зоне видимости посетителей.

В службе Гостехнадзора просят граждан 
обращать внимание на эти знаки. Метал-

лическая пластина размером 20 на 15 
сантиметров похожа на автомобильный 
номер. На ней размещается код региона, 
то есть цифра 39, и четырехзначный номер 
регистрации. Также на знаке отображается 
QR-код, по которому можно будет получить 
подробную информацию об аттракционе: 

место его установки, дату прохождения 
техосмотра, фамилию собственника-экс-
плуатанта.

Машуд Моххамед Салифу следит за здоровьем 5 тысяч горожан.
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 ■ БЕЗОПАСНОСТЬ

Власти назвали число легальных 
аттракционов в регионе

Ищите на каруселях и батутах 
спецзнаки как гарантию 
заботы о вашем отдыхе.
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Алексей ДЕНИСЕНКОВ

Сейчас городок Неман, рас-
положенный на берегу одно-
именной реки, находится как 
бы в тени своего более круп-
ного собрата - Советска. И 
действительно, в Советске и 
население в четыре раза боль-
ше, чем в Немане, и досто-
примечательности чуть ли не 
на каждом шагу, и экономика 
развивается куда более актив-
но. Однако во времена седого 
Средневековья все было ина-
че. Орденский замок Рагнит 
(вокруг которого постепенно 
вырос город, ставший после 
войны Неманом) был глав-
ным в этих местах. А Тильзит 
(сегодняшний Советск) зани-
мал подчиненное положение. 

ЗАГАДОЧНОЕ ПЛЕМЯ
В раннем Средневековье в 

этих местах в нижнем тече-
нии Немана обитало запад-
нобалтское племя скальвов 
(или склавонов). О них мы 
знаем очень мало: вероятно, 
скальвы приходились бли-
жайшими родственниками 
обитавшим неподалеку кур-
шам и поклонялись одним и 
тем же богам. Известна так-
же интересная особенность 
скальвов: в могилы своих вы-
сокопоставленных мертвецов 
они любили класть лошади-
ные головы и когти медведей. 

Сегодня время от време-
ни археологи находят следы 
присутствия этого племени. 
В 2016 году, например, не-
далеко от Немана был открыт 
древний некрополь Ливен-
ское. В ходе раскопок, ко-
торые продолжи-
лись в этом году, 
ученым удалось 
обнаружить де-
сятки погребений 
с остатками ка-
менной кладки и 
многочисленны-
ми артефактами. 
В частности, были 
найдены бронзо-
вые фибулы (за-
стежки) и брасле-
ты, проволочные 
перстни, поясные 
пряжки, бусины 
из янтаря… Все это 
намекает нам на то, 
что до поры жили 
скальвы весьма 
благополучно. Но 
потом, в середине 
XIII века, в эти глу-

хие места без приглашения 
пожаловали рыцари Тевтон-
ского ордена, и безмятежная 
жизнь «неманских балтов» за-
кончилась. 

Первым делом крестонос-
цы осадили крепость Рагани-
ту на высоком берегу реки и 
со второй попытки взяли ее. 
Вскоре скальвская Раганита 
превращается в орденский 
замок Рагнит, который ста-
новится одной из главных 
отправных точек для похо-
дов тевтонцев на Литву. А 
кроме того, замок выдержи-
вает (а иной раз и нет) мно-
гочисленные осады, когда с 
севера приходят с ответным 
визитом литовцы. Рагнит не-
сколько раз был разрушен, 
а свой окончательный вид, 
который мы отчасти можем 
наблюдать и сегодня, приоб-
рел в 1409 году.

ВОЗРОЖДЕНИЕ 
ЦИТАДЕЛИ

Рагнит видел немало войн и 
после того, как Тевтонского 
ордена в Пруссии уже не ста-
ло. В XVII веке замок и окру-
жающее его поселение нена-
долго захватывают шведы, в 
следующем столетии возле 
старинных стен марширу-
ют русские войска генерала 
Фермора, а в начале XIX ве-
ка здесь собираются полки 
Наполеона перед походом на 
Россию. В 1914 году Рагнит 
занимают части первой рус-
ской армии Ренненкамфа, а 
зимой 1945 года Рагнит берут 
штурмом бойцы 263-й стрел-
ковой Сивашской дивизии 
полковника Черепанова. 

После окончания Великой 
Отечественной Рагнит пре-
вращается в Неман.

К сожалению, судьба зам-
ка, который во время боевых 
действий в 1945 году практи-
чески не пострадал, печальна. 
Долгое время он медленно, 
но верно разрушался. Внача-
ле рухнула крыша, потом по-
бежали трещины по стенам. 
В 1976 году режиссер Алек-
сей Герман снимал в Немане 
эпизоды фильма «Двадцать 
дней без войны», и для этого 
в замке организовали самый 
настоящий взрыв. Одна из 
внутренних стен рухнула… 

На Рагнит обратили внима-
ние лишь несколько лет назад. 
Вначале в Немане появилась 
сыроварня, которая пытается 
возродить старинные рецепты 
знаменитого сыра тильзитер 
(происходящего, между про-
чим, из этих мест). Затем эн-
тузиасты начали приводить 
в порядок и руины Рагнита 
- расчистили замковый двор 
и подвалы, восстановили сто-
ящую несколько на отшибе 
часовую башню. О полном 
возрождении замка речь не 
идет (во всяком случае, пока), 
однако уже сейчас старинная 
цитадель выглядит друже-
любно. Территория рядом с 
замковыми стенами благо-
устроена, появились дорож-
ки, газоны, туристический 
центр. Сегодня к Рагниту 
приезжают большие автобусы 
с туристами. В замок можно 
попасть с экскурсией.

НЕ ТОЛЬКО ЗАМОК
Замок, безусловно, глав-
ная достопримечатель-
ность Немана. Но не 
единственная. Правда, 
остальное придется по-
искать. Например, остат-
ки построенной в 1910 

году башни Бисмар-
ка спрятались 

в густой рас-
тительности. 
Башня нахо-
дится в по-
селке Горино 
в нескольких 
километрах 
от Немана. 
Когда-то с 
холма, где 
она стояла, к 
реке спуска-
лась широ-

кая лестница, 
территория 

вокруг сооружения из камня 
была благоустроена. Сейчас 
же башня похожа на руину 
древнего замка, спрятавшу-
юся среди кустов и деревьев. 
Кстати, башня Бисмарка в Го-
рино - одно из двух сохранив-
шихся аналогичных соору-
жений на территории нашей 
области. Вторая находится под 
Черняховском, и ее состояние 
тоже удручающее.

Интерес также представляет 
здание евангелической кирхи 
Рагнита, построенной в XVIII 
веке. Увы, в первоначальном 
виде она не сохранилась, по-
сле войны высокую коло-

кольню снесли за ненадоб-
ностью. Но и сегодня здание 
привлекает к себе внимание, 
какой-то… величественной 
мрачностью. Сегодня в кирхе 
проходят службы, по сосед-
ству работает магазин, а также 
внутри здания размещается 
общежитие. 

Куда более радостно вы-
глядит освященный в 2001 
году православный храм 
Святых Новомучеников и 
Исповедников Российских. 
Белоснежные стены, крас-
ная черепичная крыша, очень 
симпатичное место на берегу 
Мельничного пруда…

Продолжаем 
изучать север 

Калининградской 
области и сегодня 

отправляемся 
на берег великой 

прибалтийской
реки.
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Неман: Замок раннего 
Средневековья, белоснежный 
храм и туры для любителей сыра

Сегодня в замок Рагнит можно попасть с экскурсией.

Православный храм у Мельничного пруда.

Евангелическая кирха. В ней есть место для служб, 
а также расположены магазин и общежитие.

В Немане заработала сыроварня, 
что также привлекает туристов. 
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Все выпуски 
проекта читайте 
на нашем сайте

полковника Черепанова. Замок, безусловно, глав-
ная достопримечатель-
ность Немана. Но не 
единственная. Правда, 
остальное придется по-
искать. Например, остат-
ки построенной в 1910 

году башни Бисмар-
ка спрятались 

в густой рас-
тительности. 
Башня нахо-
дится в по-
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Рубрику ведет Александр КАТЕРУША:

- Я отвечаю на ваши вопросы! Пишите, звоните!

«Ком со моль ская прав да - Ка ли нин град»,
ули ца Ро кос сов ско го, 16/18, Ка ли нин град, 236040
с по мет кой «Спро си у «Ком со мол ки».

Или зво ни те в ра бо чее вре мя по те ле фо ну
8-906-210-95-47.

E-mail: kaizer@kp-kaliningrad.ru

 ■ ВНИМАНИЕ!
В со от ве т ствии с за ко ном о 

СМИ от вет на зап рос (ес ли ин фор-
ма ция не со дер жит све де ний, 
сос тав ля ю щих го су да р ствен ную, 
ком мер чес кую или иную спе ци-
аль но ох ра ня е мую за ко ном тай-
ну) дол жен пос ле до вать в те че-
ние се ми дней. В про тив ном слу-
чае по проше ст вии это го сро ка 
предп ри я тие или струк ту ра по па-
дет в наш «чер ный спи сок».

В го су дар ствен ных ор га нах Ка ли нин град ской об ла с ти ра бо та ют те ле фо ны го ря чей ли нии,
ку да вы мо же те об ра тить ся с во про са ми, жа ло ба ми и пред ло же ни я ми:

 ✓ 01 - про ти во по жар ная ава рий но-спа са тель ная служ ба;
 ✓ 02, 21-46-39 - де жур ный УВД;
 ✓ 112 - служба экстренного реагирования;
 ✓ 59-64-00 - ад ми ни с т ра ция го род ско го ок ру га
«Го род Ка ли нин град», опе ра тив но-ди с пет чер ский от дел;
 ✓  66-71-07, 66-71-05 - МП «Ка ли нин град теп ло сеть» 
(цен т раль ная ди с пет чер ская);

 ✓ 95-70-99, 95-71-06 - вну т ри до мо вые се ти;
 ✓ 667-667 - МП «Во до ка нал» (цен т раль ная ди с пет-

чер ская);
 ✓  60-39-04 - ОАО «Ка ли нин град га зи фи ка ция» (опе ра-
тив но-ди с пет чер ская служ ба);

 ✓ 52-94-00 - служ ба спа се ния МЧС;
 ✓ 58-44-14 - по ис ко во-спа са тель ная служ ба;
 ✓ 45-28-25 - де жур ный ГИБДД;
 ✓ 21-48-85 - де жур ный ФСБ;
 ✓  21-05-78 - дет ская об ла ст ная боль ни ца (дет ский 
травмпункт);

 ✓  57-84-51, 59-29-03 (экстренное) - об ла ст ная 
кли ни че с кая боль ни ца;

 ✓ 8181 - за каз меж ду на род ных пе ре го во ров;
 ✓  60-08-88 - спра воч ная служ ба же лез но до рож но го 
вок за ла;

 ✓  65-65-01 - cпра воч ная служ ба ав то вок за ла (меж-
ду на род ная ли ния);

 ✓ 610-610 - спра воч ная служ ба аэ ро пор та;
 ✓ 53-37-56 - жилищная инспекция.

✃

✃

Куда писать:

В администрации Калинин-
града ответили:

- У «Борющихся зубров» ведется 
замощение новой плиткой. Саму 
скульптуру и чашу бассейна ра-
боты не затронут.

В Службе охраны объектов 
культурного наследия отметили, 
что работ на самой скульптуре 
не будет, поскольку у службы раз-
решения ни на проект, ни на сами 
работы не получали.

В администрации Калинин-
града ответили:

- Судя по всему, речь идет о 
придомовой территории. Следить 
за состоянием деревьев на при-
домовой территории, получать 
порубочный билет, организовы-
вать вырубку аварийных дере-
вьев за счет средств собственни-
ков должна ваша управляющая 
компания. Если вы считаете, что 
они недобросовестно выполня-
ют свои обязанности, то можете 
обратиться с жалобой на них в 
министерство регионального кон-
троля Калининградской области.

В администрации Калининграда ответили: 
- Придомовая территория - общее имущество жильцов 

дома. Решением общего собрания собственников жильцы 
вправе ограничить сквозной проезд по территории своего 
двора, установив в границах своего земельного участка 
шлагбаум, клумбу, бетонную плиту или другое сооружение, 
преграждающее путь, если это не нарушает нормы пожар-
ной безопасности.
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- Дети учатся в школе № 44. 
Наш путь из дома идет через ули-
цу Толстого и улицу Тельмана. 
Проблема в том, что на Тельма-
на почти нет пешеходных пере-
ходов, если не считать зебру у 
музыкальной школы. Часто ви-

жу, как люди перебегают дорогу. 
Можно ли обустроить пешеход-
ный переход?

Светлана Миронова.
 
Вопрос направлен в админи-

страцию Калининграда.

Как обустроить 
пешеходный переход

- Моя дочь как многодетная 
встала в очередь на получение 
земли в 2016 году. Очередь к 
2022 году продвинулась на ты-
сячу человек. Конечно, кто-то 
берет деньгами - 300 тысяч. Но 
почему такая маленькая ком-
пенсация? Почему занижена 
стоимость участка? По моим 
расчетам, земля должна стоить 
не меньше 1,2 млн рублей. Нет 

земли? Я допускаю это. Тогда 
пусть компенсируют по реальной 
кадастровой стоимости. А если 
есть, мы согласны взять участок 
не для строительства дома, а для 
сада-огорода.

Александр Безлюдов, 
житель улицы Согласия.

Вопрос направлен в админи-
страцию Калининграда.

 Такая маленькая 
компенсация...
Но почему?

ПОСТАВИТЬ КЛУМБУ ИЛИ ШЛАГБАУМ

ЗУБРОВ ТРОГАТЬ НЕ БУДУТ

ЖАЛУЙТЕСЬ В МИНИСТЕРСТВО
В парке близ улицы Гаражной раскопали землю, укладывают до-

рожки. Правда, тяжелая техника разворотила все газоны в округе. 
Как их будут «латать»? Какие еще изменения ждут парк? 

Игорь Николаев.

Вопрос направлен в администрацию Калининграда.

Что делают в парке

дома. Решением общего собрания собственников жильцы 
вправе ограничить сквозной проезд по территории своего 
двора, установив в границах своего земельного участка 
шлагбаум, клумбу, бетонную плиту или другое сооружение, 
преграждающее путь, если это не нарушает нормы пожар-
ной безопасности.

ПОСТАВИТЬ КЛУМБУ ИЛИ ШЛАГБАУМСветлана Мироновна Гавриляк 

спросила:
- Живем в доме № 107-115 на ул. Нев-

ского. Наш двор превратился в пар-

ковку: машины ставят и посетители 

поликлиники, и врачи, и жильцы обще-

житий. По дворовой дороге машины 

объезжают пробку на Невского. Как 

решить проблему?

За сохранностью 
скульптуры наблюдают все 
- и горожане, и чиновники. 

Судьбу этого сухостоя должны решить сами жильцы . 

Что-то странное происходит около улицы 
Гаражной - разворотили все газоны.

В администрации Калинин-

ЗУБРОВ ТРОГАТЬ НЕ БУДУТНаш читатель Александр, жи-

тель Калининграда, спросил:

- Территорию у «Борющихся зуб-

ров» огородили, рабочие возят 

плитку. Затронут ли сам монумент 

и чашу бассейна благоустроитель-

ные работы?

В администрации Калинин-

Калининградка Любовь Бабикова 

сообщила:
- На Московском проспекте, 28, уже год 

не могут срубить аварийные деревья. От 

управляющей компании мы узнали, что 

существует акт на порубку, выданный в 

2021 году. Деревья стоят, с них падают 

ветки. Неужели нужно ждать, когда за-

валятся стволы и пострадают люди?
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Данил СВЕЧКОВ
(«КП» - Екатеринбург»)

Он научил женщин носить 
смокинг с брюками и изо-
брел зеленую шубу из лиси-
цы. Приодел актрису Катрин 
Денев, супермодель Летицию 
Касту и возлюбленную на-
шего поэта Маяковского Ли-
лю Брик. Ив Сен-Лоран был 
едва ли не самым известным 
французским модельером 
XX века. Но мало кто знает, 
что у него всегда было осо-
бое отношение к далекой и 
загадочной России.

И даже директором своего 
Дома моды Ив Сен-Лоран 
сделал девушку по имени 
Елена - последнюю из рода 
русских промышленников 
Строгановых. Сейчас Еле-
не, или Элен де Людингаузен, 
79 лет. Она живет в Париже и 
говорит на русском с легким 
акцентом.

К дню рождения знамени-
того модельера (1 августа) 
Элен согласилась рассказать 
«Комсомольской правде», 
чем она так очаровала Ив 
Сен-Лорана и что привлека-
ло французского модельера в 
нашей стране.

СЛУШАЛ, НЕ ОТВОДЯ ГЛАЗ
Когда-то Строгановым 

принадлежала половина Ура-
ла. Но после революции род 
Строгановых лишился всего, 
что имел. И даже брак мате-
ри Элен с немецким бароном 
Андреем де Людингаузеном 
не поправил финансовые де-
ла знаменитой семьи.

- Есть город Людингаузен. 
И там было наше шато, - 
вспоминает Элен. - Мой 
отец потерял все, и поэтому 
в молодости я должна была 
устроиться на работу. Знако-
мый моей матери нашел мне 
место в бутике с подарками.

За прилавок Элен не по-
ставили - поручили работать 
с документами. Так бы и за-
нималась она отчетностями и 
накладными, если бы однаж-
ды Ив Сен-Лорану не пона-
добилось купить подарки к 
Рождеству для семьи.

- Как-то раз начальство 
предупредило нас - приедет 
Ив Сен-Лоран. С такими 
важными гостями обычно 
специальная дама работа-
ла. Но так получилось, что 
Сен-Лорана заинтересовала 
какая-то вещь, уж не помню, 
какая, а я стояла рядом, и мы 
с ним минуту поговорили, - 
вспоминает Элен. - Объяс-

няю ему и замечаю, что он 
как-то странно на меня смо-
трит. Думаю, с чего бы это? 
Я не высокая, маленькая и 
совсем не манекенщица. А он 
смотрит… Потом спрашива-
ет: «Извините, вы простуже-
ны или это ваш естественный 
голос?»

У Элен с юности немного 
хриплый и бархатистый го-
лос. Он-то и зацепил Сен-
Лорана. В тот день модельер 
ушел со своими подарками. 
А через два дня он позвонил 
Элен и сделал настоящий по-
дарок уже ей: «Вы хотели бы 
возглавить мой Дом моды?» 
Элен признается, что тогда 
она понятия не имела, хотела 
она этого или нет, да только 
отказываться не решилась - 
вдруг больше не предложат? 
Правда, сразу директором ее 
не сделали. Сначала поручи-
ли ездить с инспекцией по бу-
тикам Сен-Лорана в Японии, 
в Бразилии, в США… В таких 
утомительных разъездах де-
вушка провела два года. Лишь 
потом ее повысили.

КГБ ПОДОСЛАЛ 
КРАСИВЫХ ЖЕНЩИН

Новость о том, что 28-лет-
няя девушка станет дирек-
тором Дома моды Ив Сен-
Лорана, была для Парижа 
словно гром среди ясного 
неба.

- Мою фотографию напе-
чатали все модные журна-
лы, - рассказывает Элен. - В 
то время женщинам, возглав-

лявшим дома мод, обычно 
было около 65 - 70 лет. А мне 
всего 28 - я оказалась самой 
молодой. Первый год был 
трудный.

Ив Сен-Лоран любил та-
кие эксперименты. Точно так 
же он первым пригласил на 
подиум манекенщиц с тем-
ным цветом кожи и девушек 
из Советского Союза. Более 
того, он сам первым из мо-
дельеров полетел в СССР, 
чтобы познакомить русских 
красавиц с высокой француз-
ской модой. Это случилось 
в 1959 году. Тогда вместе с 
ним в Москву прибыли 
12 манекенщиц и сотня 
чемоданов с нарядами и 
аксессуарами. Гвоздем 
модного показа стала 
коллекция «Трапе-
ция», состоявшая из 
платьев, форма кото-
рых повторяла русский 
сарафан. В них потом 
нарядился весь Париж.

- Сен-Лоран вспоминал, 
что, когда он был в Москве 
на торжественном приеме, 
от него не отходили какие-
то очень красивые девушки. 
Мне кажется, они были как 
будто «немножко проститут-
ки», - смеется Элен. - Сен-
Лоран тогда подумал, что их 
к нему подослали и шутил: «в 
КГБ, видимо, не очень хоро-
шо знают, кто я такой». Жен-
щины, именно как женщины 
его не интересовали совсем.

Но зато он как никто другой 
разбирался в женской красо-
те. И когда позже в Санкт-
Петербурге в Эрмитаже его 
спросили, какая одежда сде-
лает женщину самой кра-
сивой, он ответил просто: 

«Главное украшение женщи-
ны - это мужчина, который 
ее любит».

- Ив Сен-Лоран показал, 
что можно быть элегантной и 
без всяких финтифлюшек, - 
говорит Элен. - Он всегда го-
ворил, что, когда женщина 
входит в комнату, люди долж-
ны говорить: «Какая краси-
вая женщина», а не «Какое 
красивое платье».

В РОССИИ РАЗУЧИЛИСЬ 
ГОТОВИТЬ 
БЕФСТРОГАНОВ

Элен работала на Ив Сен-
Лорана 31 год. Все это время 

она руководила Домом моды, 
а он занимался созданием но-
вых платьев и аксессуаров.

- У него не было хобби. Он 
любил делать только свои 
платья. Он все делал сам. Он 
был гением, - вспоминает 
Элен. - К сожалению, в 90-е 
ему это как-то надоело. Он 
отошел от дел. К тому же у 
него был рак мозга, и врачи 
ничего не могли сделать. Он 
скончался в 2008 году.

Выйдя на пенсию, баронес-
са Строганова уже не занима-
лась модой. Она посвятила 
себя своей второй родине - 
России. Создала фонд, что-
бы заняться реставрацией 
архитектурных памятников, 
которые когда-то построил 
род Строгановых.

Огорчает Элен то, что в 
России разучились готовить 
бефстроганов.

- Это блюдо изобрели в 
моей семье, - объясняет 
баронесса. - В XIX веке в 
Санкт-Петербурге был га-
строномический клуб. Раз в 
год его члены для конкурса 
сочиняли новое блюдо. И 
один раз повар моего пред-
ка Александра Григорьевича 
Строганова приготовил ку-
сочки говядины в соусе и по-
лучил первое место за него. 
Но я так устала объяснять, 
как его готовить. Надоел уже 
этот бефстроганов. Его гото-
вить нетрудно, но когда я в 
91-м году в Белом зале Мра-
морного дворца делала боль-
шой прием на 240 человек и 
дала наш рецепт повару, слу-
чилась катастрофа. Получи-
лось что-то ужасное.

Элен с Ивом и в наши дни.
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Бывшая глава Дома моды знаменитого 
французского кутюрье рассказала, 

почему он любил Россию, но не ответил 
взаимностью нашим девушкам.

Ив Сен-Лоран влюбился 
в простуженный голос 
русской красавицы
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Во время своего визита в Москву 
в 1986 году Ив Сен-Лоран рассказывал 

о высокой моде Раисе Горбачевой.
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БЫТОВАЯ ТЕХНИКА, РЕМОНТ
«РЕМБЫТТЕХНИКА». Ремонт 
холодильников на дому. Гарантия. 
Тел.: (4012) 39-19-49, 8-921-710-
01-43.
«РЕМБЫТТЕХНИКА». Ремонт 
стиральных машин на дому. Гаран-
тия. Тел.: (4012) 39-19-49, 8-921-
710-01-43.
КАЧЕСТВЕННЫЙ ремонт холо-
дильников и стиральных машин на 
дому. Гарантия. Область. Тел. 
8-921-710-11-17.
ТЕЛЕРЕМОНТ. Тел. (4012) 76-38-
49.

НЕДВИЖИМОСТЬ
СДАМ

ПОМЕЩЕНИЕ свободного назна-
чения (Аллея Смелых). Тел. 8-905-
241-01-42.

СНИМУ
КВАРТИРУ, аккуратная семья. 
Тел.: (4012) 37-30-30, 37-37-00.

КУПЛЮ
ЗЕМЕЛЬНЫЙ участок, поможем 
в оформлении. Тел. (4012) 92-27-
07.
ЗЕМЕЛЬНЫЙ участок, дачу. Тел. 
(4012) 37-35-52.
КОМНАТУ. Долю в квартире. Тел. 
(4012) 37-35-52.

КВАРТИРУ. Срочно. Тел. (4012) 
37-35-52.

СТРОИТЕЛЬНЫЕ И РЕМОНТНЫЕ 
УСЛУГИ

ШПАКЛЕВКА, обои, плитка, 
ламинат, электрика. Тел. 
(4012) 77-85-45.  

РЕМОНТ пластиковых окон. Тел. 
8-906-237-57-04.
САНТЕХНИК. 24 часа. Тел. 
8-921-611-74-40.
ЭЛЕКТРИК. Круглосуточно. Тел. 
8-921-611-74-40.
ЭЛЕКТРИК. Круглосуточно. Тел. 
8-963-738-10-96.
САНТЕХНИК. 24 часа. Тел. 
8-963-738-10-96.

РАБОТА

ТРЕБУЮТСЯ
ОХРАННИКИ. Калининград. Зе-
леноградск. Тел. 8-909-792-73-54.
ПОДРАБОТКА. Тел. 8-921-619-
45-59.

РАЗНОЕ
АТТЕСТАТ о полном среднем об-
разовании на имя Луковского Вла-
дислава Андреевича, выданный 

МАОУ СОШ № 36 г. Калининграда 
в 2009 году, считать недействи-
тельным в связи с утерей.
ПЕЧАТЬ организации «Общество 
с ограниченной ответственностью 
«Балтийская Электрокомпания», 
ИНН 3906293841, ОГРН 
1133926016454, считать недей-
ствительной в связи с утерей.

КУПЛЮ
АВТОМОБИЛИ на разборку. Тел. 
8-905-240-55-22.
ТЕЛЕВИЗОР неисправный. Тел. 
(4012) 76-38-49.

Рекламные объявления
 ■ ЧИТАЙ, ЗВОНИ, ВЫБИРАЙ!

По вопросам размещения рекламы обращаться по телефону: (4012) 310-340

Место приема заявок:
электронная площадка «РТС-тендер» www.rts-tender.ru.
Аукцион будет проводиться: 9 сентября 2022 г. в 12 часов 00 минут по 
московскому времени. 
Дата и время окончания приема заявок: 5 сентября 2022 г. в 10 часов 00 
минут по московскому времени.

ОАО «Российские железные дороги» в лице филиала Калининградской 
железной дороги извещает о проведении открытого аукциона № 3308/ОАЭ-
КЛНГ/22 по определению арендатора на часть здания товарной конторы, 
расположенной по адресу: г. Калининград, ул. Портовая, д. 27а, общей площадью 
58,0 кв. м под офис.

Информация об объекте недвижимого имущества размещена на сайте ЭТП, 
официальном сайте ОАО «РЖД» - www.rzd.ru (в разделе «Тендеры»), официальном 
сайте Департамента корпоративного имущества ОАО «РЖД» - www.property.rzd.ru.

Получить подробную информацию о процедуре также можно, позвонив организатору 
по телефону (4012) 587-143, контактное лицо: Иванченко Юлия Владимировна, либо 
направив организатору письменное обращение по адресу: rcoz_IvanchenkoYV@klgdzd.ru.
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ПОЛЕЗНЫЕ
СТРАНИЦЫ

Разместить объявление

Для размещения строчного 
объявления обратиться в 

Городской информационный 
центр по телефону

ОЧЕНЬ ПРОСТО!

530-500
По остальным видам рекламы 

обратиться в рекламную службу 
«Комсомольской правды» 
по телефону (4012) 310-340

(4012)
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КЛ
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А

Александр КАТЕРУША

В Калининграде 
готовятся к приему 
кинофестиваля. 

X юбилейный фести-
валь короткометраж-
ного кино «Короче» 
(18+), который прой-
дет в Калининграде 19-
21 августа, представил 
основную конкурсную 
программу, в нее вошли 
25 короткометражных 
фильмов.

Как рассказали в орг-
комитете, в основном 
конкурсе - новейшие 
российские короткоме-
тражки, премьера кото-
рых состоится как раз в 
Калининграде.

Среди них острая рас-
кованная сатира с Кон-
стантином Хабенским и 
Юрием Быковым «Как 
с Максимом х(пип)ня 
случилась», урбани-
стическая история об 
отношениях «Ночью 
можно» с Глебом Пуске-
палисом, «Отпечатки» 
с Ксенией Раппопорт 
и Дарьей Белоусовой и 
другие картины.

Также в конкурсе не-
сколько анимационных 

работ: пронзительная 
сказка о семье, дружбе 
и спасительных реше-
ниях «На глубине», рос-
сийский ответ «Интер-
стеллару» - «Унесенный 
в звездную глубину» и 
анимационная сказка о 
гендере, личности и ду-
ше «Женщина».

Конкурсные показы 
пройдут 20 и 21 августа 
в кинотеатре «Заря». В 
этом году добавлена еще 
одна площадка фестива-
ля - кинотеатр КАРО в 
ТЦ «Плаза». 

- Калининградцы и 
гости города смогут по-
смотреть конкурсную 
программу одновре-
менно с членами жюри 
и гостями фестиваля - 
расписание показов в 
КАРО будет полностью 
совпадать с конкурсны-
ми показами в киноте-
атре «Заря», - отметили 
организаторы.

На все сеансы вход 
свободный, по реги-
страции на сайте фе-
стиваля.

Еще одна важная 
особенность фестиваля 
«Короче» в этом году - 
эксклюзивная програм-
ма для закупщиков, ко-
торые посещают смотр 
все активнее. В рамках 
спецпрограммы будут 
показаны новые рос-
сийские короткоме-
тражки со звездным 
актерским составом. 
Представители плат-
форм и компаний, от-
вечающие за закупку 
контента, смогут первы-
ми увидеть программу и 
договориться о сделке 
сразу на фестивале.  

Как рассказала ге-
неральный продюсер 
смотра Екатерина Ва-
наг, ежегодно наблюда-
лась тенденция покуп-
ки контента сразу после 
фестиваля. На этот для 
этого будут созданы все 
условия. Авторы и про-
дюсеры всех проектов 
открыты для сотрудни-
чества и будут ждать по-
купателей на фестивале 
в Калининграде. 

25 премьер и новая площадка в «Плазе»:

Что предлагает фестиваль «Короче» 
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 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

«Калининград Сити Джаз» 
объявил об аншлаге

Оргкомитет фестиваля «Калининград 
Сити Джаз» (16+), который пройдет в эти 
выходные в Центральном парке, прекратил 
продажу билетов.

«У нас sold out, full house, аншлаг - в 
этом году фестиваль побьет рекорды по 
посещаемости. Мы заботимся о комфор-
те и безопасности каждого зрителя. Ис-
ходя из этого всего, билетов в продаже 

больше не будет. Ни в кассе при входе 
в фестивальный городок, ни на нашем 
сайте, ни в «Пирамиде», - сообщили ор-
ганизаторы.

Отметим, в этом году предпродажа би-
летов на «Калининград Сити Джаз» откры-
лась 16 июня, за 50 дней до фестиваля.

Перед зрителями выступят музыканты 
из России и США.

 ■ ЖИВОЙ УГОЛОК

Муравьеда Мурашку 
переселили в новый вольер
Александр КАТЕРУША

Муравьеда Мурашку в Калининградском 
зоопарке выселили из родительского до-
ма и перевезли в соседний вольер, где 
формируют экспозицию животных Южной 
Америки. Разные виды животных там будут 
жить бок о бок.

- У соседей - мар патагонских - Мурашка 
вызывает опасения, и определенно они 
не готовы пока с нею познакомиться по-
ближе. Что ж, зато можно сказать, что их 
монотонная жизнь точно стала интереснее. 
Впрочем, так и было задумано, - проком-
ментировали в зоопарке состоявшееся 
новоселье.

Мурашке новый дом понравился.

Веселые соседи - 
мары патагонские и 
муравьед Мурашка.
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В этом году в организации фестиваля есть изменения.

19Калининград
www.kp.ru

 06.08.2022 Культпоход
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www.kp.ru ТВ: суббота, 6 августа

07.00 Сегодня.
07.20 Поедем, поедим!. (0+)
08.25 Едим дома. (0+)
09.00 Сегодня.
09.20 Главная дорога. (16+)
10.00 Живая еда с Сергеем 

Малоземовым /стерео/. 
(12+)

11.00 Квартирный вопрос. 
(0+)

12.05 Однажды... (16+)
13.00 Своя игра. (0+)
14.00 Следствие вели... (16+)
15.00 Сегодня.
15.20 Следствие вели... (16+)
18.00 Сегодня.
18.35 ДЕСАНТ ЕСТЬ ДЕСАНТ. 

СЕРИАЛ. (16+)
21.30 Маска. (12+)
00.30 БРАТАНЫ. ХУД. ФИЛЬМ. 

(16+)
Алекс активно делает карье-
ру в клубе Царя. С помощью 
фальшивой характеристики, 
присланной приятельницей 
Макара, он поступает во 
«второй» привилегированный 
эшелон охраны и сразу же 
становится свидетелем тай-
ной доставки в клуб пленных 
Светы и Сереги.

03.35 ДЕЛЬТА. СЕРИАЛ. (16+)

07.20 Местное время. 
Суббота.

07.35 По секрету всему свету.
08.00 Формула еды. (12+)
08.25 Пятеро на одного.
09.10 Сто к одному.
10.00 Вести.
11.00 Доктор Мясников. (12+)
12.05 Я ВСЕ ПОМНЮ. СЕРИАЛ. 

(12+)
16.00 Вести.
17.00 Привет, Андрей! 

Вечернее шоу Андрея 
Малахова. (12+)

19.00 Вести.
20.00 ВТОРОЙ ШАНС. 

ХУД. ФИЛЬМ. (12+)
23.50 ЛУЧШИЙ ДРУГ СЕМЬИ. 

ХУД. ФИЛЬМ. (16+)
Эта история начинается в 
80-е годы. Выпускной вечер 
в детском доме. Гриша, 
Вера и Сергей строят планы 
на будущее. Вера мечтает 
выйти замуж, стать верной 
женой и заботливой мамой. 
Oни договариваются, чтo тoт 
из двоих парней, кoгo Bepa 
нe выбepeт, останется для 
ее ceмьи лучшим дpугoм. Ho 
друзья не догадываются, что 
у судьбы на их счет совер-
шенно иные планы.

03.00 ПОЗДНЯЯ ЛЮБОВЬ. 
ХУД. ФИЛЬМ. (12+)

06.00 Телеканал Доброе утро. 
Суббота.

09.45 Слово пастыря. (0+)
10.00 Новости.
10.15 Поехали! (12+)
11.10 Видели видео? (0+)
12.00 Новости.
12.15 Видели видео? (0+)
13.40 В ЗОНЕ ОСОБОГО 

ВНИМАНИЯ. ХУД. ФИЛЬМ. 
(12+)

15.35 ОСВОБОЖДЕНИЕ. 
НАПРАВЛЕНИЕ ГЛАВНОГО 
УДАРА. ХУД. ФИЛЬМ. (12+)
Фильм рассказывает об опе-
рации «Багратион», в резуль-
тате которой Белоруссия 
была полностью освобожде-
на от фашистов и советские 
войска вышли к государ-
ственной границе.

18.00 Вечерние новости.
18.20 На самом деле. (16+)
19.25 Пусть говорят. (16+)
21.00 Время.
21.35 Сегодня вечером. (16+)
23.15 ПЕРВЫЙ УЧИТЕЛЬ. 

ХУД. ФИЛЬМ. (12+)
01.10 Наедине со всеми. 

(16+)
03.00 Россия от края до края. 

(12+)

07.20 ЧЕТЫРЕ КРИЗИСА 
ЛЮБВИ. ХУД. ФИЛЬМ. 
(12+)

09.10 Москва резиновая. 
(16+)

09.55 Страна чудес. (6+)
10.30 События.
10.45 ДЕЛО РУМЯНЦЕВА. 

ХУД. ФИЛЬМ. (0+)
Саша - молодой шофер. И 
однажды дорога заведет его 
в тупик: нечистый на руку 
начальник автобазы пошлет 
его в рейс с краденым гру-
зом. Теперь Саше грозит суд 
и тюрьма.

12.40 Смех без причины. 
(12+)

13.30 События.
13.45 ЯЩИК ПАНДОРЫ. 

ХУД. ФИЛЬМ. (12+)
17.20 МАВР СДЕЛАЛ СВОЕ 

ДЕЛО. ХУД. ФИЛЬМ. (12+)
21.00 События.
21.15 Госизменники. 

Док. фильм. (16+)
22.00 90-е. Наркота. (16+)
22.40 Прощание. Виктор 

Черномырдин. (16+)
23.25 Дикие деньги. Джордж-

потрошитель. (16+)
00.05 Хватит слухов! (16+)
00.30 Хватит слухов! (16+)
01.00 Хватит слухов! (16+)
01.25 НА ОДНОМ ДЫХАНИИ. 

ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

08.00 ПроСТО кухня. (12+)
08.30 ПроСТО кухня. (12+)
09.00 InТуристы. (16+)
09.45 Шоу Уральских пельме-

ней. (16+)
10.05 БЕГУЩИЙ В 

ЛАБИРИНТЕ. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

12.25 БЕГУЩИЙ В 
ЛАБИРИНТЕ. ИСПЫТАНИЕ 
ОГНЕМ. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

15.05 БЕГУЩИЙ В 
ЛАБИРИНТЕ. ЛЕКАРСТВО 
ОТ СМЕРТИ. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

18.00 Соник в кино. 
Мультфильм. (6+)

20.00 ПОКЕМОН. ДЕТЕКТИВ 
ПИКАЧУ. ХУД. ФИЛЬМ. 
(12+)

22.00 СЛУЧАЙНЫЙ ШПИОН. 
ХУД. ФИЛЬМ. (12+)
Простой продавец спортто-
варов оказывается втянутым 
в шпионские игры мирового 
масштаба. Он с огромным 
энтузиазмом берется спа-
сать мир и делает это 
талантливо, быстро и ловко.

23.45 ТРИ ИКСА. МИРОВОЕ 
ГОСПОДСТВО. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

01.40 ВОРОНИНЫ. СЕРИАЛ. 
(16+)

04.50 6 кадров. (16+)

Первый канал Россия НТВ ТВ-Центр
Премьер

СТС
Каскад, 34 канал

В программе возможны изменения по не зависящим от редакции причинам.

04.00 ЛЮБИМЦЫ. СЕРИАЛ. 

(16+)

04.30, 01.30, 03.20 Пятница 

News. (16+)

04.50, 05.50, 07.00 

Кондитер-3. (16+)

08.10 Кондитер-5. Дети. (16+)

09.30 Кондитер-6. (16+)

10.50, 12.00, 12.50 Четыре 

свадьбы-2. (16+)

14.10, 15.20, 17.00, 18.30, 

20.10 Четыре свадьбы-3. 

(16+)

22.00 Рабы любви. (16+)

23.40 СПЛИТ. ХУД. ФИЛЬМ. 

(18+)

02.00 Черный список. (16+)

02.50 Черный список-2. (16+)

09.15 Передвижники. Николай 
Ге. (0+)

09.45, 23.00 ДОРОГА К МОРЮ. 
ХУД. ФИЛЬМ. (12+)

11.00 Дом ученых. Дмитрий 
Тетерюков. (0+)

11.30, 00.10 Диалоги о живот-
ных. Московский зоопарк. 
(0+)

12.15 Монолог балетмейстера. 
Док. фильм. (0+)

13.00 РЕВИЗОР. Балет А. 
Чайковского. (6+)

14.45 Энциклопедия загадок. 
Док. фильм. (0+)

15.10 Мировая литература в 
зеркале Голливуда. 
Док. фильм. (0+)

16.00 СТРАННАЯ ЛЮБОВЬ 
МАРТЫ АЙВЕРС. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

18.00 Анастасия. Док. фильм. 
(0+)

18.55 Цвет времени. (0+)
19.05 К 100-летию российско-

го джаза. (0+)
20.00 В ЧЕТВЕРГ И БОЛЬШЕ 

НИКОГДА. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

21.30 Упражнения и танцы 
Гвидо. Опера. (0+)

00.50 Искатели. Забытый 
гений фарфора. (0+)

04.00 Невероятно интересные 
истории. (16+)

06.00 С бодрым утром! (16+)
07.00 О вкусной и здоровой 

пище. (16+)
07.30, 11.30, 15.30, 18.30, 

22.00 Новости. (16+)
08.00 Минтранс. (16+)
09.00 Самая полезная про-

грамма. (16+)
10.00, 12.00 Военная тайна с 

Игорем Прокопенко. 
(16+)

13.30 СОВБЕЗ. (16+)
14.30 Кому нужна эта 

Украина? (16+)
16.00 Засекреченные списки. 

Украина: 7 военных пре-
ступников. (16+)

17.00, 19.00 ХИТМЭН. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

19.20 ХИТМЭН: АГЕНТ 47. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

21.15, 22.25 ЗАЛОЖНИЦА. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

23.30 ЗАЛОЖНИЦА-3. 
ХУД. ФИЛЬМ. (16+)

01.25 РЭМБО: ПОСЛЕДНЯЯ 
КРОВЬ. ХУД. ФИЛЬМ. 
(18+)

02.50 Тайны Чапман. (16+)

04.00, 03.00 Золотая лихо-
радка. (16+)

05.20, 07.30, 14.00 Pro-
Новости. (16+)

05.40, 19.50 Плейлист. Лето. 
(16+)

06.30 Ждите ответа. (16+)
07.50 Яндекс.Музыка чарт. 

(16+)
08.50 МузГорДвиж. (16+)
09.00 Прогноз по году. (16+)
10.00 Тор чарт Европы плюс. 

(16+)
11.00 Pro-Новости. Лучшее. 

(16+)
11.30 10 самых! (16+)
12.00 Тор 30 - русский крутяк 

недели. (16+)
14.20 Русские хиты - чемпио-

ны недели. (16+)
15.00 Наследники. (16+)
15.55 Pro-Клип. (16+)
16.00 DFM - dance chart. (16+)
17.00 Big love show-2019. 

(16+)
21.00, 23.00 Танцпол. (16+)
00.00 Муз’итив. (18+)
01.00 Лайкер. (16+)

Пятница! РЕН-ТВ Муз-ТВ Культура

08.00 Светская хроника. 
(16+)

09.00 Они потрясли мир. 
Вячеслав Тихонов и 
Нонна Мордюкова. Лед и 
пламя. Док. фильм. (12+)

09.55, 11.35, 13.05, 14.40 
ПРИКЛЮЧЕНИЯ 
ШЕРЛОКА ХОЛМСА И 
ДОКТОРА ВАТСОНА.. 
ХУД. ФИЛЬМ. (12+)

16.05 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
18.35 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
20.05 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
22.25 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
23.15 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
23.55 СЛЕД. СЕРИАЛ. (16+)
00.25 ПРОКУРОРСКАЯ 

ПРОВЕРКА. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

01.20 ПРОКУРОРСКАЯ 
ПРОВЕРКА. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

02.10 ПРОКУРОРСКАЯ 
ПРОВЕРКА. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

03.05 ПРОКУРОРСКАЯ 
ПРОВЕРКА. ХУД. ФИЛЬМ. 
(16+)

Петербург
5 канал
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ФАНТАСТИКА США, 2015

СУББОТА, 12.25

«БЕГУЩИЙ В ЛАБИРИНТЕ. ИСПЫТАНИЕ ОГНЕМ» (16+)

Лабиринт пройден, но 
Томасу, Терезе, Минхо и 
прочим глэйдерам не приходит-
ся расслабляться. 
Таинственное руководство 
ПОРОКА - секретной организа-
ции, устроившей гонки на 
выживание, - назначает ребя-
там новые, смертельно опас-
ные испытания. На сей раз их 
ждет переход по раскаленной 
пустыне и встреча с жертвами 
неизлечимой болезни, которые 
отличаются буйным нравом и 
непредсказуемым поведением.

Режиссер - Уэс Болл.
В главных ролях: Дилан 

О’Брайен, Кая Скоделарио, 
Ки Хон Ли.

БОЕВИК Франция - США, 2007

СУББОТА, 17.00

«ХИТМЭН» (16+)

Хитмэн был обучен как 
высокопрофессиональный 
убийца, чье самое мощное 
оружие - это хладнокровие и 
безмерная гордость за свою 
работу. 47 - это две послед-
ние цифры на штрихкоде, 
вытатуированном на его 
затылке, а также его 
единственное имя.

Но охотник становится 
добычей, когда 47-й оказы-
вается втянутым в политиче-
ские интриги.

Режиссер - Ксавье 
Жанс.

В главных ролях: 
Тимоти Олифант, Дюгрей 
Скотт, Ольга Куриленко.


